
№41 (364) 
ноябрь 2017
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА

SZAOPRESSA.RU 
vk.com/szaopressa   
facebook.com/szaopressa   СЕВЕРО-ЗАПАД

ГОРОД

Москва

ПЕРСОНА

Актёра 
Павла Трубинера 
скоро можно будет 
увидеть в медицинской 
драме «Ланцет» 
стр. 16-17

С нового года 
пособия и пенсии 
для 2 миллионов 
москвичей значительно 
вырастут  стр. 4

стр. 2

На тушинском заводе
«Проводник» 

ещё до 1917 года 
строили планы 
по свержению власти стр. 18

Покорила Канны 
по скайпу
Победу в конкурсе Go Festival 
присудили пианистке из Митина

Первую премию Меж-
дународного кон-
курса Go Festival, ко-
торый проходил во 
французских Кан-
нах, выиграла Мари-
на Сергеева — препо-
даватель музыкаль-
ной студии «Ноточка» 
дворца творчества 
детей и молодёжи 
«Неоткрытые остро-
ва» в районе Митино. 

Яйца из магазинов СЗАО 
проверили 
на сальмонеллёз 
стр. 12
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Более пяти тысяч 
педагогов школ 
искусств получат 
дополнительные 
выплаты

Власти Москвы выделили 
гранты на повышение зарплат 
педагогов школ искусств. Раз-
меры грантов будут опреде-
лять, исходя из выплаты 140 
тыс. рублей в год на каждо-
го педагога. Ожидается, что 
дополнительные выплаты по-
лучат 5850 преподавателей, 
концертмейстеров, методи-
стов и других педагогических 
работников городских детских 
школ искусств. 

— Мы выделяем гранто-
вую поддержку, но я прошу, 
чтобы эти деньги были дове-
дены до каждого педагога, а 
не в целом, не в среднем по 
учреждению, — сказал на за-
седании президиума Прави-
тельства Москвы мэр Сергей 
Собянин.

Столичная 
энергосистема 
готова к зиме

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел районную те-
пловую станцию (РТС) «Жуле-
бино», являющуюся структур-
ным подразделением ТЭЦ-22 
ПАО «Мосэнерго». Управля-
ющий директор Мосэнерго 
Александр Бутко доложил 
мэру, что все объекты пред-
приятия подготовлены к ото-
пительному сезону.

Столичный градоначаль-
ник положительно оценил го-
товность энергосистемы сто-
лицы к предстоящей зиме и 
сильным холодам. Он также 
поздравил коллектив Мос-
энерго со 130-летием пред-
приятия.

— Мосэнерго обеспечивает 
практически всю Москву те-
плом. Каждый год система те-
плоснабжения становится бо-
лее надёжной и экологичной, 
— заключил Сергей Собянин.

У врачей экстренной 
медицины 
будет больше 
возможностей

Сергей Собянин побывал в 
городской клинической боль-
нице им. Ф.Иноземцева, где 
осмотрел крупнейший в Рос-
сии ожоговый центр. 

— Мы провели полное пе-
реоснащение одной из ста-
рейших скоропомощных боль-
ниц Москвы — ГКБ №36 им. 
Иноземцева, где уже 20 лет 
функционирует один из луч-
ших в России ожоговых цен-
тров и недавно был открыт 
первый в России центр соче-
танной травмы, — сказал мэр.

По его словам, город уде-
ляет огромное внимание раз-
витию больниц, специализи-
рующихся на оказании экс-
тренной помощи. В ближай-
шее время у врачей будут 
все возможности для лече-
ния пациентов даже при са-
мых сложных травмах.

В ГОРОДЕ

За неделю в округе произо-
шло 4 пожара и 9 возгораний 

На улице Рословке 
подожгли 
автомобили

Под утро 26 октября воз-
ле дома 4 на улице Рослов-
ке подожгли две машины — 
«Киа» и «Тойоту». Огонь ох-
ватил 12 кв. метров. Пожар-
ные за полчаса его потушили. 
Пострадавших нет.

На Дубравной 
горела мебель

Вечером 28 октября в 
квартире дома 43 на Дубрав-
ной улице загорелись вещи и 
мебель. Сотрудники МЧС лег-
ко справились с огнём. При-
чина пожара — неосторожное 
приготовление пищи на пли-
те. Никто не пострадал.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

Всеволод Вдовин 
и Ксения Ива-
нова из детской 
школы искусств 

«Надежда» получили де-
нежные премии от сто-
личного правительства в 
номинации «Театральное 
искусство».

Всеволод Вдовин учит-
ся в 11-м классе школы 
№1212 и четыре раза в не-
делю занимается актёр-
ским мастерством, танца-
ми и вокалом, а ещё играет 
в спектаклях и выступает с 
чтецкими номерами на го-
родских конкурсах.

— Всеволод — яркий мо-
лодой человек с прекрас-
ными внешними и силь-
ными актёрскими данны-
ми. Очень перспективный 
чтец и острохарактерный 
артист. В некоторых наших 
спектаклях он исполняет 
сразу несколько ролей. На-
пример, в «Анне Снегиной» 
он блистательно сыграл три 
роли: Возницы, Мельника 
и Прона Оглоблина, — го-

ворит о своём ученике ре-
жиссёр Мария Евсеева.

— В ДШИ «Надежда» я 
уже 11 лет. Сначала при-
шёл сюда учиться играть 
на флейте, но в театраль-
ной студии был недобор 
мальчиков, и мама реши-
ла отдать меня туда. Теперь 

театр стал очень большой 
частью моей жизни, — го-
ворит Всеволод. 

Он будет подавать доку-
менты в театральные вузы, 
ВГИК и на исторический 
факультет МГУ. Актёр 
планирует стать истори-
ком, в случае если с ак-
тёрским образованием у 
него не сложится.

Ксения Иванова играет с 

Всеволодом на одной сце-
не и учится в одном клас-
се, правда, недавно девуш-
ка перевелась на домашнее 
обучение, говорит, что так 
больше успевает. Она хо-
тела бы учиться в Шко-
ле-студии МХАТ, любит 

русскую классику и актёра 
Олега Меньшикова.

Сейчас Ксения и Все-
волод вместе репетиру-
ют спектакль «Бахчиса-
райский фонтан» по по-
эме Александра Пушки-
на. А в декабре представят 

премьеру по пьесе Викто-
ра Розова «День свадьбы». 
Кстати, на премьерные 
спектакли может прийти 
любой желающий. Афиша 
есть на сайте ДШИ «Наде-
жда» nadezhda.arts.mos.ru. 

Елизавета БОРЗЕНКО

НОВОСТИ ОКРУГА

«Теперь театр 
стал очень 

большой 
частью моей 

жизни»

Премия от московских 
властей

Окончание.
Начало на стр. 1

На конкурсе Марина Сергеева ис-
полнила на фортепиано «Танец ры-
царей» из балета «Ромео и Джульет-
та» Сергея Прокофьева.

— Фестиваль проводится ежегод-
но, в нём принимают участие му-
зыканты со всего мира. К сожале-
нию, из-за плотного рабочего гра-
фика лично поехать на конкурс у 
меня не получилось, — рассказы-
вает Марина Сергеева. — Обычно в 
таких случаях отправляется видео-
запись, и её рассматривает жюри. 
Но в конкурсе Go festival устроите-
ли организовали прямую трансля-
цию по скайпу. Для меня это было 
впервые и очень необычно. Во вре-

мя выступления я находилась в сту-
дии звукозаписи и было впечатле-
ние, что я в зале вместе со всеми. 
Видела зрителей и жюри, слышала, 
как меня объявили, потом — апло-
дисменты. Я поклонилась и стала 
играть. Уже через день пришла ра-
достная новость, что я получила 
первую премию. 

Недавно музыкант получила при-
глашение от организаторов кон-
курса на чествование победителей 
во время новогодних праздников. 
Обещают интересные экскурсии и 
концерты. 

— Надеюсь, что получится побы-
вать в Каннах! — говорит Марина 
Сергеева. 

Ирина 
ЛАПОВОК

Преподаватель музыки из Митина 
выиграла конкурс 

Молодые актёры из Щукина 
получили гранты мэра

Международный экспертный 
совет по вопросам сохранения 
культурного наследия в этом 
году проходил в столице уже в 
третий раз и собрал предста-
вителей более 15 стран — ве-
дущих специалистов в области 
сохранения культурного насле-
дия из Италии, Германии, Поль-
ши, Латвии, Нидерландов, Ве-
ликобритании, Франции и дру-
гих стран Европы и Азии, экс-

пертов ЮНЕСКО и ИКОМОС. 
Тематикой Международного 

совета в 2017 году стали реа-
лизация городской программы 
благо устройства «Моя улица», 
восстановление и реставра-
ция памятников на территории 
ВДНХ, а также консультации по 
вопросам музеефикации и кон-
сервации археологических соо-
ружений и артефактов в город-
ской среде.

Руководитель Департамен-
та культурного наследия г. Мо-
сквы Алексей Емельянов сооб-
щил, что за последние семь лет 
в городе отреставрировано бо-
лее 890 объектов культурного 
наследия. 

Гостям показали наиболее 
значимые объекты реставра-
ции. В частности, высокую оцен-
ку зарубежных коллег получила 
реставрация Дома Наркомфина 

и Дома Мельникова, парка «За-
рядье», Дома Щусева и истори-
ческих павильонов на ВДНХ. 

— Москва является воплоще-
нием города европейского типа, 
который предлагает своим жи-
телям и гостям комфортную для 
жизни среду. Это подтверждают 
такие объекты, как ВДНХ и парк 
«Зарядье», причём не только с 
точки зрения сохранения объ-
ектов культурного наследия, но 

и бережного отношения к эко-
логии. Я считаю, что Москва 
вполне отвечает целям, заяв-
ленным ООН, и может препод-
нести урок многим другим стра-
нам, — отметил Пиетро Лауре-
ано, президент Национального 
комитета Италии Международ-
ного совета по охране памятни-
ков и достопримечательных мест 
(ИКОМОС).

Екатерина ЦВЕТКОВА

Эксперты высоко оценили работу по сохранению объектов 
культурного наследия в Москве

Сейчас Ксения и Всеволод 
готовят новые спектакли

Марина Сергеева надеется поехать 
в Канны на чествование победителей
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ВАШЕ МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
Как, на ваш взгляд, можно защитить 
благоустроенные территории от вандалов? 
78% — наказывать за вандализм, чтобы другим было 
             неповадно
13% — затрудняюсь ответить
  9% — организовать дежурство активных общественников 

Наш следующий вопрос: 
Что вы делаете, чтобы укрепить позвоночник?

ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ SZAOPRESSA.RU

На Пятницком шоссе 
появится центр социального 
обслуживания
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Магазин на улице Свободы помогает детям
Книжный секонд-хенд 

на ул. Свободы, 24/9, объ-
являет о благотворитель-
ной акции «Книги нашего 
детства». Акция направле-
на на помощь детям, ока-
завшимся в трудной жиз-
ненной ситуации.

— Сейчас на базе наше-
го секонд-хенда мы соби-

раем библиотеку для та-
ких детей, создаём пункт 
по приёму детских вещей 
и игрушек, — говорит ру-
ководитель проекта Рус-
лан Сабитов. — Кроме 
того, собираем средства 
для оказания им помощи 
и поддержки: с каждой 
книги 10 рублей идёт на 

нужды детей. Цена одной 
книги от 10 до 50 рублей.

Напомним, что книж-
ный секонд-хенд не толь-
ко продаёт книги, но и 
принимает их от жите-
лей. Они направляются в 
социальные библиотеки 
— в санатории, детские 
дома, больницы, тюрьмы. 

Книжный секонд-хенд, 
пункт приёма прочитанных 
книг, а также пункт приёма 
вещей и игрушек для нуж-
дающихся детей работают 
с понедельника по субботу 
с 10.00 до 19.00. Подробно-
сти можно уточнить по тел. 
8-968-009-9098.

Анна КРИВОШЕИНА

На маршруте автобуса 
№896 введена дополни-
тельная остановка «Улица 
Вилиса Лациса». Она рас-
положена на одно имённой 
улице напротив дома 37. 
Об этом «СЗ» сообщи-
ли в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс».

Автобус останавливается 
на ней для высадки и посад-
ки пассажиров при следо-
вании к улице Героев-Пан-
филовцев, между действу-
ющими остановками «Бас-
сейн «Лазурный» и «Улица 

Героев-Панфиловцев, 33».
Напомним: об этой оста-

новке «СЗ» писал ранее: 
жители Северного Тушина 
просили разобраться, ког-
да она будет открыта . Из-
начально по этому адресу 
был размещён только па-
вильон, но автобусы про-
езжали мимо, так как не 
было специальной жёлтой 
разметки на проезжей ча-
сти. Теперь разметка поя-
вилась, и остановка зара-
ботала.

Анна КРИВОШЕИНА

С 30 октября по 5 но-
ября в Москве прохо-
дило приуроченное к 
каникулам мероприя-
тие «ГИБДД в защиту 
детей». В зоне особого 
внимания инспекторов 
— дети, переходящие до-
рогу как самостоятель-
но, так и в сопровожде-
нии взрослых. Причём 
взрослому пешеходу за 
нарушение ПДД грозит 
штраф 500 рублей. Толь-
ко за первые два дня ме-
роприятия в нашем 
округе выявлены 67 та-
ких нарушителей.

За эти же дни на улицах 
СЗАО обнаружены 22 во-

дителя, нарушившие пра-
вила перевозки детей. Ещё 
восемь таких нарушите-
лей остановили за то же 
время на участке МКАД, 
примыкающем к наше-
му округу. В этих случа-
ях штраф для водителя 
составляет 3 тыс. рублей.

Сотрудники ГИБДД 
напоминают: пешехо-
дам очень желательно ис-
пользовать световозвра-
щающие элементы (фли-
керы), особенно сейчас, в 
осеннюю непогоду.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СЗАО, 2-й батальон 1-го СП 

ДПС ГИБДД на спецтрассе 
ГУ МВД РФ по г. Москве

На дорогах Северо-Западного 
округа останавливали 
родителей-нарушителей

В Северном Тушине заработала 
долгожданная остановка

В 
Митине постро-
ят новый центр 
с о ц и а л ь н о г о 
обслуживания 

населения. Двухэтажное 
здание общей площадью 
1800 кв. метров возведут 
по адресу: Пятницкое ш., 
вл. 6. 

На 1-м этаже будут 
просторный вестибюль 
со справочной, гардероб, 
комната охраны и обще-
ственные помещения, 
разделённые по функ-
циональному назначе-

нию: отделение соци-
ального обслуживания, 
отдел комплексного об-
служивания и отделение 
дневного пребывания.

На 2-м этаже разме-
стятся кабинеты для ра-
боты кружков, компью-
терный класс, комнаты 
отдыха, буфеты, а также 
служебные кабинеты.

В учреждении будут 
оказывать бесплатные 

социальные услуги на-
селению: проводить, на-
пример, консультации 
психологов, различные 
лекции, тренинги, до-
норские акции, вакци-
нации и многое другое. 
Центр сможет прини-
мать до 120 человек од-
новременно.

Транспорт на я до-
ступность здания удоб-
ная: рядом расположена 
остановка общественно-
го транспорта «1-й ми-
крорайон Митина», на-

против — пешеходный 
переход. На территории 
учреждения предусмо-
трена небольшая госте-
вая автостоянка на шесть 
машино-мест.

По окончании работ 
вокруг ЦСО высадят цве-
ты и кустарники.

Строительство ведётся в 
рамках Адресно-инвести-
ционной программы го-
рода Москвы на 2016-2019 
годы. Проектировщик — 
ООО «Алев Групп».

Анна КРИВОШЕИНА

ЧТО ПОСТРОЯТ

Центр сможет 
принимать 

до 120 человек 
одновременно

Один из самых актив-
ных приходов в округе, о 
чьей жизни мы писали не 
раз, сделал свой видеока-
нал на популярном видео-
хостинге YouТubе. Канал 
храма Владимирской ико-
ны Божией Матери в Кур-
кине (Новогорская ул., 37) 
можно найти по поиску в 
видеохостинге по запросу 
«храм Куркино». 

В нём размещены на мо-
мент написания новости 
уже 24 ролика. Первый 
из них — восемь месяцев 
назад, последний — на 
прош лой неделе. Темы ро-
ликов — самые разные: ра-
бота иконописной мастер-
ской, праздник Дня райо-
на, православные фести-

валь и спектакль, фильм 
памяти отца Олега Сини-
цына и конечно же пропо-
веди и лекции священни-
ков храма. 

Пока что на канале не 
очень много просмотров. 
Самое большое количе-
ство — 77 просмотров — 
набрала лекция «Воспи-
тание детей» (ч. 1) прото-
иерея Максима Пер-
возванского. 

— Планируется, что ка-
нал будет развиваться, на 
нём опубликуют видео-
записи мероприятий хра-
ма, интересные лекции, бе-
седы, отчёты о жизни вос-
кресной школы и прихода в 
целом, — пояснили в храме.

Мария ГУСЕВА

Храм Владимирской иконы Божией Матери 
в Куркине обзавёлся своим каналом на YouТubе
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В Интернете выкладывают ролики о жизни прихода

Осенью пешеходам рекомендуется использовать 
световозвращающие элементы

Остановка расположена напротив дома 37 
на улице Вилиса Лациса
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С нового года по-
собия и пенсии 
для двух мил-
лионов мо-
сквичей зна-

чительно вырастут. Повы-
шение коснётся тех, кому 
больше всего нужна под-
держка — пожилых людей 
и семей с детьми.

Во время ежегодного 
отчёта перед депутата-
ми Мосгордумы Сергей 
Собянин заявил, что со-
циальная поддержка мо-
сквичей остаётся для го-
рода приоритетной за-
дачей. Поэтому большая 
часть московского бюдже-
та на 2018 год будет отведе-
на на пенсии, пособия, а 
также на медицину, обра-
зование, жилищную про-

грамму, спорт и культуру. 
Всего на эти и другие со-
циальные нужды выделят 
430 млрд рублей.

В первую очередь из-
менения коснутся пожи-
лых людей. Задача города 
— обеспечить им достой-
ную жизнь и максималь-
но возможную поддержку. 
В 2018 году вдвое увеличат 
выплаты ветеранам войны 
и труда, труженикам тыла 
и жертвам политических 
репрессий, а минималь-
ная пенсия вырастет до 
17 500 рублей. Долгожите-
лей и супружеские пары, 
которые прожили вместе 
более полувека, тоже ожи-
дают солидные прибавки. 

Ещё одна категория, 
особенно нуждающаяся в 

поддержке, — это семьи с 
детьми и одинокие мамы. 
Самую большую прибав-
ку получат мамы, имею-
щие детей до трёх лет, по-
скольку им труднее выйти 
на работу. Вдвое вырастут 
пособия многодетным се-
мьям и тем, в которых есть 
дети-инвалиды.

Напомним также, что с 
2011 по 2017 год бюджет-
ные расходы на социалку 
в Москве уже были уве-
личены почти в два раза. 
Поэтому многие выпла-

ты неоднократно повы-
шались. Например, в три 
раза увеличились расхо-
ды на субсидии и льготы 
по оплате ЖКХ, в девять 
раз — на оказание про-
дуктовой и вещевой по-
мощи малоимущим и в 
пять раз — на обеспече-
ние инвалидов техниче-
скими средствами реаби-
литации. 

Также заработала систе-
ма льгот по уплате взносов 
на капремонт, которая ох-
ватила около 4 млн мо-

сквичей, и все льготники 
после реформы наземного 
общественного транспор-
та получили право бес-

платного проезда в ком-
мерческих автобусах.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ
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Социальные выплаты в столице 
вырастут в несколько раз
Особую поддержку окажут пожилым людям

В новом году вдвое увеличат 
выплаты ветеранам войны 
и труда, труженикам тыла

Большую прибавку 
получат мамы с детьми 

до трёх лет

Виды выплат отдельным категориям граждан

Размер 
выплаты 

в 2017 году 
(руб.)

Размер 
выплаты 

в 2018 году 
(руб.)

Темп роста

Городской социальный стандарт в целях определения региональной 
социальной доплаты к пенсии 14 500 17 500 на 21%

Выплаты малообеспеченным семьям
Ежемесячное пособие на ребёнка семьям, уровень имущественной обеспеченности которых не превышает уровня иму-
щественной обеспеченности для предоставления мер социальной поддержки малообеспеченным семьям, установлен-
ного Правительством Москвы, и среднедушевой доход которых не превышает величину прожиточного минимума, уста-
новленную Правительством Москвы в расчёте на душу населения
На детей в возрасте от рождения до трёх лет:
одиноких матерей (отцов); военнослужащих, проходящих военную 
службу по призыву; родителя, уклоняющегося от уплаты алиментов 2400-5000 15 000 в 3-6,25 раза

В остальных семьях 2000-3000 10 000 в 3,3-5 раз
На детей в возрасте от трёх до 18 лет:
одиноких матерей (отцов); военнослужащих, проходящих военную 
службу по призыву; родителя, уклоняющегося от уплаты алиментов 2400-3000 6000 в 2-2,5 раза

В остальных семьях 2000 4000 в 2 раза
Выплаты многодетным семьям
Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни семьям:
с тремя-четырьмя детьми 600 1200 в 2 раза
с пятью и более детьми 750 1500 в 2 раза
Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров дет-
ского ассортимента семьям, имеющим пять и более детей 900 1800 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров дет-
ского ассортимента семьям, имеющим 10 и более детей 900 1800 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и бо-
лее детей 750 1500 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата многодетной матери, родив-
шей 10 и более детей и получающей пенсию 10 000 20 000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и более 
детей, к Международному дню семьи 10 000 20 000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата семьям, имеющим 10 и более 
детей, ко Дню знаний 15 000 30 000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов по оплате за жилое помещение 
и за коммунальные услуги семьям:
с тремя-четырьмя детьми 522 1044 в 2 раза
с пятью и более детьми 1044 2088 в 2 раза
Ежемесячная компенсационная выплата за пользование телефоном 
семьям, имеющим трёх и более детей 230 250 на 9%

Ежегодная компенсационная выплата на приобретение комплекта дет-
ской одежды для посещения занятий на период обучения 5000 10 000 в 2 раза

Выплаты семьям инвалидов и семьям, воспитывающим детей-инвалидов
Ежемесячная компенсационная выплата лицу, занятому уходом за 
ребёнком-инвалидом или инвалидом с детства в возрасте до 23 лет 6000 12 000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата на ребёнка в возрасте 
до 18 лет неработающим родителям, являющимся инвалидами 
1-й или 2-й группы

6000 12000 в 2 раза

Ежегодная компенсационная выплата на приобретение комплекта дет-
ской одежды для посещения занятий на период обучения — 10 000 новое пособие

Социальные выплаты отдельным категориям граждан
Единовременная выплата семьям юбиляров супружеской жизни в связи с:
50-летним юбилеем 10 000 20 000 в 2 раза
55-летним юбилеем 11 000 25000 в 2,3 раза
60-летним юбилеем 12 000 25 000 в 2,1 раза
65-летним юбилеем 13 000 30 000 в 2,3 раза

70-летним юбилеем 15 000 30 000 в 2 раза

Виды выплат отдельным категориям граждан

Размер 
выплаты 

в 2017 году 
(руб.)

Размер 
выплаты 

в 2018 году 
(руб.)

Темп роста

Единовременная выплата долгожителям в возрасте 101 года и старше 10 000 15 000 в 1,5 раза
Ежемесячные городские денежные выплаты льготным категориям
Ежемесячная городская денежная выплата реабилитированным граж-
данам и лицам, признанным пострадавшими от политических репрес-
сий

865 2000 в 2,3 раза

Ежемесячная городская денежная выплата труженикам тыла 748 1500 в 2 раза
Ежемесячная городская денежная выплата ветеранам труда и вете-
ранам военной службы 495 1000 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного проезда на 
общественном транспорте общего пользования городского сообщения 189 378 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного проезда на 
железнодорожном транспорте пригородного сообщения 94 188 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация взамен бесплатного лекарствен-
ного обеспечения 554 1108 в 2 раза

Ежемесячная денежная компенсация на оплату услуг местной теле-
фонной связи гражданам льготных категорий, указанных в пунктах 4, 
5 приложения 1 к постановлению Правительства Москвы от 8 февра-
ля 2005 года №62-ПП «О реализации мер социальной поддержки по 
оплате за телефон»

460 500 на 9%

Ежемесячная денежная компенсация на оплату услуг местной теле-
фонной связи гражданам льготных категорий, указанных в пунктах 
1-3, 6-10 приложения 1 к постановлению Правительства Москвы от 8 
февраля 2005 года №62-ПП «О реализации мер социальной поддерж-
ки по оплате за телефон»

230 250 на 9%

Ежемесячные социальные выплаты гражданам старшего поколения
Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 годов и участникам Великой Отечествен-
ной войны 1941-1945 годов в целях частичной компенсации стоимо-
сти основных продуктов питания из социально необходимого набора

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам вследствие во-
енной травмы, полученной в период Великой Отечественной войны 
1941-1945 годов, не выработавшим стаж для назначения полной пен-
сии по старости (за выслугу лет)

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата инвалидам с детства вслед-
ствие ранения в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов 1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата женщинам — инвалидам Ве-
ликой Отечественной войны 1941-1945 годов и женщинам — участни-
цам Великой Отечественной войны 1941-1945 годов

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата лицам, награждённым на-
грудным знаком «Почётный донор СССР» за сдачу крови в годы Ве-
ликой Отечественной войны 1941-1945 годов

1000 2000 в 2 раза

Ежемесячная компенсационная выплата участникам обороны Москвы 4000 8000 в 2 раза
Дополнительное ежемесячное денежное обеспечение Героям Совет-
ского Союза, Героям России, полным кавалерам ордена Славы, Геро-
ям Социалистического Труда, Героям Труда России и полным кавале-
рам ордена Трудовой Славы

16 000 25 000 на 56%

Ежемесячная компенсационная выплата вдовам (вдовцам) Героев Со-
ветского Союза, Героев России, полных кавалеров ордена Славы, Ге-
роев Социалистического Труда, Героев Труда России и полных ка-
валеров ордена Трудовой Славы, не вступившим в повторный брак

8000 15 000 на 88%

Ежемесячная компенсационная выплата одному из родителей погиб-
ших (умерших) Героев Советского Союза, Героев России 8000 15 000 на 88%

Дополнительное пожизненное ежемесячное материальное обеспе-
чение лицам пенсионного возраста, удостоенным звания «Почётный 
гражданин города Москвы»

15 000 50 000 в 3,3 раза

Ежемесячная компенсационная выплата лицам пенсионного возрас-
та, удостоенным почётных званий «Народный артист СССР», «На-
родный артист РСФСР», «Народный артист Российской Федерации», 
«Заслуженный артист РСФСР», «Заслуженный артист Российской Фе-
дерации»

30 000 Новое пособие —

Как увеличится размер социальных выплат с 1 января 2018 года
Пенсии, пособия, помощь многодетным и малообеспеченным семьям — это лишь несколько направлений, на которые с 1 января 2018 года будет тратиться заметная часть городского 
бюджета. Увеличение социальных расходов в бюджете Москвы в два раза опережает рост прочих статей. В следующем году на социальные нужды планируется выделить 430 млрд рублей. 
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Первая вело-
дорож ка в 
Москве по-
я ви лась в 
2011 году. Се-

годня в столице обустрое-
но порядка 200 километров 
веломаршрутов. Велополо-
сы соседствуют с пешеход-
ными дорожками на город-
ских улицах, в парковых 
зонах проложены велодо-
рожки. Есть и транспорт-
ные веломаршруты, кото-
рые идут вдоль трасс и по 
центральным улицам.

Хобби и 
альтернативный 
транспорт

— Велосипед для меня 
— это хобби, я никогда 
не занимался профессио-
нальным спортом. Самое 
интересное в этом виде 
транспорта — его мно-
гогранность. Даже имея 
дома всего один велоси-
пед, можно совершить 
поход в русскую глубин-
ку или же устроить ве-
лопутешествие в Евро-
пу. Можно проехать лю-
бительский марафон на 
1200 км или же неспешно 
ездить на работу со ско-
ростью 8-10 км/час, мож-
но покататься одному в 
парке или с друзьями по-
участвовать в костюмиро-
ванном заезде по случаю 
Нового года. И это всё бу-
дет связано с велосипе-
дом. В городе я чаще его 
использую как транспорт, 
чтобы доехать до работы, 
— рассказывает один из 
руководителей велоклуба 

«32 спицы» Артём Мако-
вецкий, проживающий на 
улице Маршала Рыбалко. 

Можно 
придумывать 
интересные 
маршруты

Для любителей пока-
тушек на двухколёсни-
ке в СЗАО найдётся нема-

ло живописных мест и обу-
строенных велодорожек. За 
последние пять лет в окру-
ге были благоустроены 
шесть велодорожек. Возле 
социальных учреждений, 

станций метро, в парках и 
в скверах появились  удоб-
ные велопарковки. 

Так, в сентябре закончи-
лись основные работы по 
благоустройству сквера на 

ул. Исаковского, 28, корп. 2. 
Дорожки здесь вымостили 
разноцветной брусчаткой, 
а вдоль прогулочной зоны 
установили новые, ориги-
нальные велопарковки. По-
хожие появились и в сквере 
вдоль Пятницкого шоссе. 

В рамках благоустрой-
ства ландшафтно-археоло-
гического парка «Митино» в 
настоящее время ремонти-
руют и приводят в порядок 
пешеходные дорожки, соз-
дают новые веломаршруты. 

— Катание в ландшафт-
ном парке весьма разно-
образное. Здесь можно 
найти и плоские места, и 
подъёмы-спуски разных 
перепадов и крутизны, 
— отмечает житель окру-

га Дмитрий Сосновский. 
В парке «Салют» в Юж-

ном Тушине также обу-
строили веломаршрут про-
тяжённостью 1,2 км. Вдоль 
улицы Свободы появилась 
удобная зона для катания на 
велосипеде, она соединяет 
сразу два района — Южное 
и Северное Тушино. 

А зона катания в музей-
но-парковом комплек-
се «Северное Тушино» 
протянулась более чем на 
3 км вдоль западного бере-
га Химкинского водохра-
нилища. И почти по всей 
длине парка проложена 
замкнутая кольцевая вело-
дорожка со специальным 
покрытием.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

ОКРУГ

Зона катания 
в парке 

«Северное 
Тушино» 

протянулась 
более чем на 
3 километра

В сквере на улице Исаковского дорожки вымостили разноцветной брусчаткой

Артём Маковецкий использует велосипед и для прогулок, и для поездок на работу

В парке «Салют»

Не забыли сделать и парковки для двухколёсного транспорта

Новая велодорожка на левом берегу реки Сходни 

Простор 
для двухколёсных

В скверах и парках округа 
появились новые велодорожки
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Почему парк, 
расположенный 

между улицами Маршала 
Новикова, Максимова 
и Гамалеи, не благоустро-
ен? Он нужен и детям, 
и пожилым людям, да 
и просто людям, живущим 
рядом. Очень хочется его 
видеть «живым»!

Татьяна Ивановна 
Алексейчикова, ул. Гамалеи

Обращение Татьяны 
Ивановны было переда-
но в управу района Щу-
кино. Буквально в тот 
же день поступил ответ: 

— Парк «Лесной мас-
сив на улице Макси-
мова» включён в пере-
чень парковых террито-
рий, подлежащих благо-
устройству в 2018 году. 
В рамках планируемо-
го благоустройства бу-
дет разработан проект, 
пред усмат ривающий 
восстановление зелёных 
насаждений, устройство 
дорожно-тропиночной 
сети, установку малых 
архитектурных форм, 
устройство освещения.

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА 

Лестница 
требует ремонта
Когда обустроят переход через железную дорогу?

Просим помочь 
решить проблему 

с обустройством лестницы 
через железнодорожные пути 
(граница районов Щукино 
и Хорошёво-Мневники). Это 
почти единственный путь 
от метро «Октябрьское Поле» 
к офисам на улице 3-й 
Хорошёвской. Здесь нет 
поручней, зимой скользко 
и опасно спускаться, нет 
настила на путях, лестница 
постепенно разрушается, 
железобетонная крошка 
осыпается, 
а ещё торчит арматура. 

Марина Липис

В управе района Хо-
рошёво-Мневники по-
яснили, что данный пе-
реход находится на тер-
ритории полосы отвода 
железнодорожных путей 
Национального исследо-
вательского центра «Кур-
чатовский институт».

— Управой района Хо-
рошёво-Мневники ди-

ректору Национального 
исследовательского цен-
тра «Курчатовский ин-
ститут» направлено об-
ращение с просьбой про-
вести ремонт лестницы 
по указанному адресу, — 
сообщил Виталий Наха-
петян, заместитель гла-
вы управы по вопросам 
ЖКХ и благоустройства.

А вот в Щукине готовы 
самостоятельно подклю-
читься к благоустройству 
перехода. 

— Работы по устрой-
ству поручней к лест-
нице, расположенной в 
границах района Щуки-
но, а также деревянно-
го настила на железно-
дорожном полотне бу-
дут выполнены силами 
ГБУ «Жилищник рай-
она Щукино» в срок до 
30 ноября, — сказал Олег 
Железняк, глава управы.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

Работы будут 
выполнены силами 
ГБУ «Жилищник»

Мы жители двух 
домов на улице 

Берзарина, 15. Наши дома 
соединены в единое 
строение: левую часть 
занимает магазин, а вот 
правую... Когда-то давно там 
располагалось ателье по 
пошиву меховых головных 
уборов, а сейчас всё очень 
тихо и очень таинственно! 
Усиленное видеонаблюде-
ние, усиленно зарешёчен-
ные, непрозрачные окна. А 
главное — нет никакой 
информации, никаких табли-
чек и вывесок на двери! 

Алексей Боб, 
Хорошёво-Мневники

В управе района пояс-
нили, что в правой ча-
сти дома расположена 
частная клиника пла-
стической хирургии.

— У организации есть 
все необходимые до-
кументы, которые по-
зволяют ей занимать-
ся профессиональной 
деятельностью. Летом 
там проводились ре-
монтные работы, поэто-
му вывеска была демон-
тирована. В ближайшее 
время её вернут обрат-
но, — добавили в управе.

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

В доме на Берзарина 
обосновались 
пластические хирурги

НИКАКИХ ТАЙН

Будут ли благоустраивать 
парк на улице Максимова?

РАЗДЕЛИЛИ ОБЯЗАННОСТИ

ПОДОЖДЁМ ДО ВЕСНЫ!

Никакой информации о том, какая организация 
здесь находится, на двери пока нет

Лестница без поручней 
в гололёд станет опасной
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В 
«СЗ» №38 было 
оп у б  л и ков а но 
письмо житель-
ницы Хорошёва- 

Мневников Нины Павлов-
ны. Женщина возмущена 
тем, что на магазин «Доч-
ки-сыночки» на улице На-
родного Ополчения пове-
сили вывеску оружейного 
магазина. «Дети, глядя на 
это, задумываются о воз-
можности приобрести себе 
настоящее оружие».

— Лиц младше 18 лет в 
магазин мы не пускаем, у 
нас всё законно, в том чис-
ле и вывеска, — проком-
ментировал письмо жи-
тельницы директор ма-
газина Hunter house Алек-
сандр Салдакаев. 

В «Дочках-сыночках» 
новым соседям не рады.

— К нам постоянно об-
ращаются возм у щён-
ные мамочки, их коро-
бит и чёрная вывеска, и 
сам факт того, что рядом 
с детским питанием про-
дают оружие, но собствен-
ник помещения говорит 
нам, что вывеска законна. 
И что мы можем сделать? 
— разводит руками дирек-
тор магазина «Дочки-сы-

ночки» Ирина Терёхина.
Вход в детский мага-

зин расположен дальше, 
но, чтобы зайти внутрь, 
нужно пройти по дорож-
ке вдоль злополучной чёр-
ной вывески, так что не 
заметить её невозможно. 
Оно и понятно: владель-
цам надо, чтобы потен-
циальные клиенты могли 
увидеть их издалека. Один 
из доводов местных жите-
лей против вывески: здесь 
много лет был открыт дет-
ский магазин и зачем, мол, 
тут оружейный.

В Объединённой адми-
нистративно-технической 
инспекции г. Москвы, 
следящей за вывесками в 
столице, нам сообщили, 
что и та и другая вывески 
превышают допустимые 
размеры, а то, что они на-
леплены друг на друга, — 
просто бардак.

Комментирует Сергей 
Юдин, главный инспек-
тор Инспекции по контро-
лю за состоянием художе-
ственного оформления и 
рекламы ОАТИ г. Москвы:

— Размещение инфор-
мационных конструк-
ций в городе Москве ре-

гламентируется поста-
новлением Правительства 
Москвы от 25.12.2013 г. 
№902-ПП.

В документе говорит-
ся, что индивидуальные 
предприниматели и ор-
ганизации должны раз-
мещать информацион-
ные конструкции на пло-
ских участках фасада, сво-

бодных от архитектурных 
элементов, исключитель-
но в пределах площади 
внешних поверхностей 
объекта. Настенные кон-
струкции размещаются 
над входом или над окна-
ми помещений. 

В ходе проведённого об-
следования по указанно-
му адресу установлено, что 

информационные кон-
струкции с текстом «Доч-
ки-сыночки», «Оружей-
ный магазин» размещены 
с нарушением п. 18.2 по-
становления, а именно: 
максимальный размер на-
стенных конструкций не 
должен превышать по вы-
соте 0,5 метра.

По данному факту в от-
ношении владельцев кон-
струкций ОАТИ применит 
меры административно-
го воздействия и выдаст 
предписания на демонтаж 
конструкций, размещён-
ных с нарушением уста-
новленных требований.

Елизавета БОРЗЕНКО

Неожиданное соседство
Правильно ли, что вывески 
детского и оружейного 
магазинов размещены 
одна на другой?

Родителей коробит и чёрная 
вывеска, и сам факт того, 

что рядом с детским питанием 
продают оружие

ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИИ ВОПРОС 
ЧИТАТЕЛЯ

«В Строгинской пой-
ме и на воднолыжном 
стадионе часто прово-
дятся различные меро-
приятия. Также там есть 
замечательно оборудо-
ванный пляж, куда при-
езжает большое количе-
ство москвичей с семь-
ями, а стоянки для ма-
шин нет, хотя места для 
этого много. В резуль-
тате все окрестные ули-
цы и проезды заставле-
ны машинами так, что 
ни пройти, ни проехать 
там невозможно», — пи-
шет жительница района 
Строгино Тамара Тара-
сова.

Обращение житель-
ницы было передано 
главе управы района 
Виктору Коновалову. 

— К территории пар-
ка «Москворецкий» от-
носится Строгинская 
пойма; она  расположе-
на вдоль  Строгинского 
шоссе, от пешеходно-
го тротуара до водной 
глади Москвы-реки. 
Техническим паспор-
том комплексного бла-
гоустройства объекта 
дорожного хозяйства 
«Строгинское шоссе» 
устройство парковоч-
ных карманов вдоль 
проезжей части не 
преду смотрено, — отве-
тил Виктор Коновалов.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Можно ли 
сделать 
стоянку?

ЕЩЁ НЕ ОПРЕДЕЛИЛСЯ

«Уже много лет в рай-
оне Строгино рядом с 
заправкой по адресу: 
ул. Маршала Катуко-
ва, 28, стоит непонят-
ный недострой. Почему 
его не сносят? А если это 
здание, возводимое за-

конно, то почему его не 
достраивают?» — пишет 
Андрей Самотаев.

Вопрос жителя мы пе-
редали в управу района 
Строгино.

— Участок по указанно-
му адресу находится в соб-

ственности. На нём разме-
щены некапитальные объ-
екты. В настоящее время 
владелец не может опре-
делиться с использовани-
ем данной территории, — 
пояснили в управе.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Что за непонятный недострой? 
ПИШИТЕ
szaopressa@mail.ru,
ЗВОНИТЕ
(495) 681-3645

В ОАТИ установили, что информационные конструкции размещены с нарушениями

Этот участок находится в собственности
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Ещё в середине сентября в Северо-Западном округе 
стартовал конкурс исторической фотографии «Про-
шлое СЗАО». Жители выкладывали в социальные 
сети снимки с хэштегом #прошлоесзао, а также при-
сылали на электронный адрес myszao@mail.ru фо-

тографии с видами округа десяти-, а то и пятиде-
сятилетней давности. 

В итоге набралось порядка 300 интересных сним-
ков мест, где когда-то был пустырь, а теперь возвы-
шается многоэтажка, или где был советский мага-
зин, куда сегодняшние взрослые, будучи школьни-
ками, бегали за бутылкой молока и городской бул-
кой за семь копеек... 

Помимо фото, участники конкурса присы-

лали свои истории, стихи, посвящённые прошлому СЗАО.
Фотоконкурс собрал много откликов. Подписчики соцсетей го-

рячо обсуждали опубликованные кадры и называли адреса изо-
бражённых на фотографиях мест.

В редакции «СЗ» отобрали лучшие снимки, чтобы вы, уважа-
емые читатели, полюбовались видами прошлого СЗАО, а, 

возможно, и вспомнили свои истории, связанные с 
этими местами.

Несмотря на то что итоги фотоконкурса «Про-
шлое СЗАО» подведены, вы по-прежнему можете 
присылать свои фото на почту myszao@mail.ru 
или размещать их в соцсетях с хэштегом #про-
шлоесзао. Самые интересные снимки обязатель-
но попадут на страницы газеты.

Памятник народным ополченцам в сквере 
на пересечении улицы Народного Ополчения 
с проспектом Маршала Жукова

Южное Тушино. Улица Свободы, 44-48

Стадион «Янтарь» в Строгине

Кафе «Полярное» на Карамышевской набережнойМост через Химкинское водохранилище

Кадры, сохранившие историю

Как классно было зимой!
Прямо ностальгия проснулась от фото! А помните, 
как классно время в детстве зимой проводили? 
На выходные все семьями — на горки, на лыжи 
(которые ещё с резинками были), лепили 
снеговиков. Домой возвращались со снегом 
в валенках, с красными носами, замёрзшие, 
но довольные до безумия! 

manikur_kurkino555

Прошлое СЗАО
Стоит над рекою район Строгино
В гармонии, в радости творчества.
Росла ближе к МКАДу, 
                                        не очень давно,
Прекрасная светлая рощица.

На месте привычных высотных домов
Кусочек деревни Острогино, 
Ребёнку-району дарить был готов
Основы лесной биологии.

Свистели ночами в листве соловьи,
Соседям приехавшим радуясь.
Там клялся парнишка подруге 
                                                      в любви.
Любили они рощу старую...

...Исчезла та роща как утренний сон.
Ночами — лишь песни моторные.
Стоит над рекою район Строгино
С богатой и дивной историей. 

Мария Нестеренко, 
17 лет, Строгино

Бегали домой 
за горбушкой 
чёрного хлеба
Фото моста прислала Наталия Вайнер. 
Вот его история. 
На снимке место рядом с деревней 
Алёшкино, самый дальний угол парка 
«Северное Тушино». В детстве 
я проводила тут почти всё лето. 
Там были самодельные турники, 
на которых мы занимались. И почти 
всё время купались до синих губ и 
мурашек. Домой бегали за горбушкой 
чёрного хлеба с солью, в одних трусах, 
через дорогу. Никакой дачи не надо 
было. Даже в выпускном классе мы 
с одноклассниками здесь готовились 
к экзаменам. А зимой бегали на лыжах 
на уроках физкультуры, катались 
с горок. Фото сделано моим дедом 
в 1970-х годах. Моста этого теперь нет...

ИСТОРИЯ ОДНОЙ ФОТОГРАФИИ

ИЗ ОТЗЫВОВ ЧИТАТЕЛЕЙГЛЯДЯ НА СТАРЫЕ СНИМКИ

Сходненский ковш
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Пострадала 
в 850-м автобусе

Днём 30 октября води-
тель «Опеля» следовал по 
проспекту Маршала Жукова 
со стороны улицы Народно-
го Ополчения в направлении 
области. Недалеко от поворо-
та на бульвар Генерала Кар-
бышева он, перестраиваясь 
вправо, совершил столкно-
вение с попутным автобусом 
марки ЛиАЗ, ехавшим с пас-
сажирами по 850-му маршру-
ту (метро «Краснопреснен-
ская» — Крылатское). В ре-
зультате в автобусе постра-
дала 80-летняя пассажирка. 
Пенсионерку госпитализиро-
вали с переломом голени.

Столкнулись 
на Волоколамке

Вечером 31 октября женщи-
на за рулём автомобиля «Форд 
Фокус» двигалась по Волоко-
ламскому шоссе от Походного 
проезда в направлении Лёт-
ной. На перекрёсток с проек-
тируемым проездом №4089 
она предположительно выеха-
ла на красный свет, и «Форд» 
столкнулся с встречным «Киа 
Рио», поворачивавшим нале-
во под «стрелку». В результа-
те пострадал 25-летний пасса-
жир «Форда». С ушибом рёбер 
скорая помощь доставила его 
в 67-ю больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

На МКАД пострадал 
водитель

31 октября в начале седь-
мого утра 63-летний води-
тель внедорожника «Сузуки 
Витара» двигался по внеш-
нему кольцу МКАД со сторо-
ны Волоколамского шоссе. На 
63-м км (около развязки с Но-
ворижским шоссе) он не спра-
вился с управлением и на ехал 
на металлическое огражде-
ние. В результате водителя 
«Сузуки» пришлось госпита-
лизировать с переломом го-
лени.

2-й батальон 
1-го СП ДПС ГИБДД 

на спецтрассе ГУ МВД РФ 
по г. Москве

ДТП

ТРАНСПОРТ

Недавно всту-
пил в силу 
новый а д-
м и н и с т р а -
тивный ре-

гламент работы ГИБДД. 
Это большой документ, 
утверждённый Министер-
ством внутренних дел и 
адресованный сотрудни-
кам полиции. О некото-
рых новшествах, которые 
могут быть интересны во-
дителям, рассказал под-
полковник полиции Вла-
димир Шаповалов, коман-
дир ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СЗАО.

Со страховкой 
проблем 
быть не должно 

Многих взволновала но-
вость о том, что сотрудни-
ки ГИБДД перестали вы-
давать справки о ДТП. 
Ведь раньше этот доку-
мент нужно было предъ-
являть в страховой компа-
нии для получения стра-
ховки.

— Если нет пострадав-
ших, а ущерб не превы-
шает 50 тысяч рублей, во-
дители по-прежнему мо-
гут оформить ДТП по 
европротоколу без вызо-
ва ГИБДД, и в этом слу-
чае никаких документов 
от наших сотрудников, 
естественно, не потребу-
ется, — напомнил Ша-
повалов. — В тех случа-
ях, когда на место аварии 
вызывают ГИБДД, в стра-
ховую компанию участни-
ки движения теперь пред-
ставляют другие докумен-
ты: копии постановления 
или протокола, выданных 
сотрудниками.

Обзвонив страховые 
компании, удалось вы-
яснить: похоже, они уже 
перешли на работу без 
справок о ДТП и копия 
протокола осмотра места 
происшествия их вполне 
устраивает.

— Просто берите тот 
документ, который даст 
вам сотрудник ГИБДД, 
— успокоили в одной из 
страховых, имеющей фи-
лиал в районе метро «Щу-
кинская».

Патруль 
за поворотом

Несколько лет назад 
при разработке очеред-
ного регламента сотруд-
никам ГИБДД приказа-
ли размещать патруль-
ные автомобили так, что-
бы их было хорошо видно 

издали. Однако новый до-
кумент возвращает поря-
док, действовавший ра-
нее. Теперь машина ДПС 
снова может прятаться за 
поворотами, дорожными 
со оружениями и неровно-
стями рельефа.

На каких именно ули-
цах округа практикует-
ся такое размещение па-
трульных автомобилей, в 
ГИБДД, понятное дело, 
не сообщили. Зато извест-
но, по каким нарушениям 
в первую очередь ведёт-
ся такая работа. По сло-
вам Шаповалова, это вы-
езд на встречную полосу и 

проезд на красный сигнал 
светофора.

Вне поста — 
как на посту

Пожалуй, больше всего 
споров и слухов вызвал тот 
факт, что новый регламент 
разрешил инспекторам 
останавливать автомоби-
ли вне стационарных по-
стов. Некоторые водители 
говорят, что их уже стали 
останавливать чаще, дру-
гие утверждают, что ниче-
го не изменилось.

Напомним: информа-
ция об отмене приказа, 

запрещающего останав-
ливать транспорт вне ста-
ционарных постов, по-
явилась ещё летом. Тог-
да первый зам. министра 
МВД РФ Александр Горо-
вой пояснил: нужно это в 
первую очередь для про-
верки соблюдения режи-
ма труда и отдыха води-
телями автобусов, чтобы 
обезопасить пассажиров. 
Ведь это такой вид нару-
шения, которое инспек-
тор не может обнаружить 
визуально, пока не оста-
новит автобус и не начнёт 
проверку.

Но больше всего новость 
почему-то взволновала во-
дителей легковушек. Хотя 
инспектор и раньше мог 
остановить машину вне 
поста во многих случаях: 
если она похожа на разы-
скиваемую, если води-
тель нарушил ПДД, если 
проводится какое-либо 
специальное мероприя-
тие. Правда, прежде не-
которые «принципиаль-
ные» водители старались 
непременно выяснить у 
инспектора, в чём при-
чина остановки, а теперь 
этот вопрос, похоже, теря-
ет смысл. В остальном же 
мало что изменилось.

— Остановка «про-
сто так» по-прежнему не 
практикуется, в основ-
ном сотрудники ДПС 
останавливают за нару-
шения ПДД, а также при 
проведении профилакти-
ческих мероприятий, на-
пример таких, как «Пеше-
ход», «Пешеходный пере-
ход», «Нетрезвый води-
тель» и других, — отметил 
Шаповалов.

Василий ИВАНОВ

Вместо справки — 
протокол

Теперь машина ДПС 
снова может прятаться 

за дорожными сооружениями

ГИБДД теперь работает 
по новому регламенту
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Новый регламент разрешил инспекторам останавливать автомобили вне стационарных постов
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Болезнь 
молодеет

По словам Максима Се-
мёнова, в последние годы 
грыжу диагностируют у 
более молодых людей.

— В советское время у 
многих была привычка де-
лать по утрам зарядку под 
радио- или телепрограм-
мы, — рассказывает ней-
рохирург. — Люди не си-
дели за компьютером, не 
стояли в пробках. А сейчас 
из-за малоподвижного об-
раза жизни мышцы, даже 
у совсем молодых, атро-
фируются и больше не 
справляются с нагрузкой.

В результате во время 
неосторожных активных 
движений часть или даже 
несколько мышц «выва-
ливаются» в спинномозго-
вой канал. Так возникает 
известная миллионам па-
циентов грыжа, а вместе с 
ней — боли и страх перед 
движениями.

— При этом многие пы-
таются лечиться консер-
вативными способами: 
блокада, остеопатия, ки-
незотерапия, физиотера-

пия, лечебная физкуль-
тура. Но самым быстрым 
способом лечения, кото-
рый освоили нейрохирур-
ги, является именно наша 
методика. Кстати, только 
сейчас наш руководитель 
Александр Самойлов внёс 
её в перечень бесплатных 
услуг, — утверждает Мак-
сим Семёнов.

После операции паци-
ент на следующий день мо-
жет ходить, но нужна ещё 
двухнедельная реабили-
тация. В это время он на-
блюдается у специалистов 
и выполняет специальные 
упражнения. Спортсмены 
смогут во зобновить трени-
ровки через месяц после 
операции.

Внимание: 
боль в ноге

Грыжи могут проявить 
себя возникновением 
боли, а могут быть и бес-
симптомными. 

— Я считаю, что если 
грыжа не вызывает боле-
вых ощущений, то удалять 
её не обязательно, — го-

ворит Семёнов. — Со вре-
менем она может умень-
шиться. А вот если грыжа 
вызывает дискомфорт, её 
нужно оперировать.

Так, первыми симпто-
мами грыжи являются 
боли в спине и в ногах.

— В зоне риска — офи-
сные работники и спорт-
смены, которые подвер-
гают себя сильным на-
грузкам. Если во время 
длительной ходьбы или 
уборки в доме вы испыты-
ваете болезненные ощу-
щения в спине, это ещё 
не повод говорить о гры-
же: возможно, вы просто 
переусердствовали с на-
грузкой на мышцы. В та-
ком случае нужно либо 
снизить нагрузку, либо 
укрепить мышцы спины, 
— рассказал нейрохирург.

Как укрепить 
и сохранить 
спину?

По словам Максима Се-
мёнова, для поддержания 
мышечного тонуса спины 
нужно всегда сидеть с пря-

мой спиной, а спать луч-
ше на ортопедическом ма-
трасе.

Укрепить мышцы спи-
ны помогает плавание. 
При этом треть времени, 

проведённого в бассейне, 
нужно уделять плаванию 
на спине.

Сколько времени в день 
надо двигаться, чтобы 
поддержать здоровье спи-

ны, определяется индиви-
дуально. Понять это мож-
но по собственным ощу-
щениям: если нет диском-
форта, значит, нагрузка 
подходящая.

Анна КРИВОШЕИНА

Бесплатная операция доступна 
всем, у кого есть полис ОМС. 
На приём к нейрохирургу нужно 
приходить со снимками. 
Связь с Максимом Семёновым 
возможна по электронной почте 
msemenov@fmbcfmba.ru

В зоне риска — офисные 
работники и спортсмены
Грыжу позвоночника удаляют с помощью инновационной методики

После операции пациент 
на следующий день может 

ходить, но нужна ещё 
двухнедельная реабилитация

В 
Центре нейрохирургии и сосудистой невро-
логии Федерального медицинского биофизи-
ческого центра им. А.И.Бурназяна на улице 
Маршала Новикова внедрена инновацион-
ная малоинвазивная методика эндоскопи-

ческого удаления грыжи позвоночника. Специалисты 
удаляют грыжу через мини-проколы диаметром 1,5-2 
сантиметра. Операция длится 30-40 минут, и уже на сле-
дующий день пациент встаёт и ходит без болевых ощу-
щений. При этом по полису обязательного медицинско-
го страхования (ОМС) её делают бесплатно!

О новом методе лечения и о причинах возникнове-
ния грыжи позвоночника «СЗ» рассказал Максим Се-
мёнов, руководитель центра, нейрохирург, кандидат ме-
дицинских наук.

Читайте «Москва. Северо-Запад» и районные газеты СЗАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 

                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

SZAOPRESSA.RU

Заходите 
и читайте! 

КУРКИНО http://www.gazeta-kurkino.info                                                                   
МИТИНСКИЙ ЭКСПРЕСС  http://www.mitinskiyehkspress.ru
ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО http://www.gazeta-pokrovskoe-streshnevo.info
НАШЕ СЕВЕРНОЕ ТУШИНО  http://www.nashe-severnoetushino.ru
СТРОГИНСКИЕ ВЕСТИ  http://www.stroginskievesti.ru
ХОРОШЁВО-МНЕВНИКИ http://www.gazeta-horoshevo-mnevniki.info
РАЙОННЫЙ МАСШТАБ (ЩУКИНО)  http://www.rayonnyimasshtab.ru
ЮЖНОЕ ТУШИНО  http://www.gazeta-uzhnoe-tushino.info
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Сотрудник по-
исково-спаса-
тельной стан-
ции «Киров-
ская» Василий 

Рогов вытащил из Чёрного 
моря тонувшего мужчину. 
Василий отдыхал в Кры-
му, в санатории. Около 4 
часов утра он был в своём 
номере, когда услышал 
крики о помощи.

— Мой балкон выходил 
в сторону моря, до кото-
рого было около полуто-
ра километров. Между 
корпусом и побережьем 
парк: там много лестниц, 
спусков, подъёмов, но но-
чью нет освещения. Кри-
ки доносились отчётли-
во, я не понял, что это с 
воды. Думал, кто-то сло-
мал ногу или кого-то из-
били. Быстро оделся и по-
бежал на звук, предупре-
див вахтёра, — рассказы-
вает Василий. 

Вахтёр просил подо-
ждать охранника, но спа-
сатель побоялся терять 
драгоценное время. 

— Я даже не задумы-
вался. Раз человек так зо-
вёт на помощь, надо бе-
жать, — говорит Василий.

Ориентируясь на кри-
ки, Рогов добежал до бе-

рега. Он понял, что чело-
век тонет. 

— Я видел этот пляж 
днём и вспомнил, что там 
была лодка. Разбудил сто-
рожа, попросил отвязать 
её, дать мне вёсла и круг и 
поплыл на крики, — про-
должает герой. — Если бы 
лодки не было, взял бы 
круг и жилет и поплыл 
так.

Несмотря на темноту и 
волны, спасатель сумел 
найти едва державшего-
ся на воде человека. Ког-
да Рогов подплыл, сил у 
пострадавшего почти не 
было, руки свело от холо-
да: вода в это время была 
14-15 градусов. За штаны 
и куртку спасатель акку-
ратно втянул тонущего на 
лодку через корму, чтобы 
не перевернуться.

Василий привёз 26-лет-
него парня на берег. Вме-
сте со сторожем они раз-

дели его, посадили на ле-
жак, дали чаю и укутали 
одеялами. У молодого че-
ловека была пробита го-
лова. Как выяснилось, в 
море он бросился, спаса-
ясь от двух избивавших 
его мужчин. Ко всему 

прочему молодой человек 
был сильно пьян. Подо-
спевшие врачи санатория 
оказали ему первую по-
мощь и вызвали скорую.

Василий работает спаса-
телем уже 22 года. Сейчас 
он повышает квалифи-

кацию в Академии МЧС. 
Свободное время мужчи-
на посвящает спорту. От 
МЧС Василий участвует 
во всевозможных сорев-
нованиях: по бегу, плава-
нию, многоборью… 

Алёна КАЛАБУХОВА

Несмотря на темноту 
и волны, спасатель 

сумел найти 
едва державшегося 

на воде человека

Обокрал мать 
в Митине

Жительница района Митино 
обнаружила пропажу золото-
го колечка стоимостью 19 тыс. 
рублей. Ещё накануне украше-
ние было на месте. Под подо-
зрение попал 43-летний безра-
ботный сын пенсионерки, про-
живающий по тому же адре-
су на улице Дубравной. Как 
и подозревала 67-летняя по-
терпевшая, именно он утащил 
кольцо. Злоумышленник за-
держан по месту жительства. 
Возбуждено уголовное дело.

Позарился 
на шампуни 
в Южном Тушине

В один из магазинов на ули-
це Сходненской в Южном Ту-
шине под видом покупателя 
вошёл мужчина, а вышел с це-
лой партией неоплаченного то-
вара: он смог, минуя охрану, 
вынести 21 флакон шампуней 
разных марок на общую сум-
му более 3 тыс. рублей. Вско-
ре похититель, 29-летний мо-
сквич, ранее судимый за кра-
жи, грабежи и наркотики, был 
задержан по показаниям сви-
детелей. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Обманула 
пенсионерку 
в Щукине

На домашний телефон 
92-летней жительнице Щу-
кина позвонила незнакомая 
женщина. Мошенница сооб-
щила пенсионерке, что её 
внук задержан полицией, и 
потребовала за его освобо-
ждение 300 тыс. рублей. Ис-
пугавшись за судьбу родст-
венника, пожилая женщина 
тут же созвонилась с доче-
рью, и, узнав, что с внуком 
всё в порядке, женщины обра-
тились в полицию. Злоумыш-
ленницу удалось задержать с 
поличным на улице Рогова в 
тот момент, когда пенсионер-
ка передала аферистке под 
контролем стражей порядка 
деньги. Возбуждено уголов-
ное дело. Задержанная за-
ключена под стражу.

Анна САХАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯКрик «Помогите!» 
среди ночи Спасатель из Строгина Василий Рогов 

не дал мужчине утонуть в море
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27 октября единствен-
ный в Москве Учебно-ме-
тодический центр по 
гражданской обороне и 
чрезвычайным ситуаци-
ям, который находится на 
Живописной улице, отме-
тил своё 60-летие. Исто-
рия центра началась в 1957 
году, когда исполком Мо-
сковского городского Со-
вета депутатов трудящихся 

принял решение об орга-
низации в Москве посто-
янно действующих курсов 
МПВО (местная противо-
воздушная оборона).

Сейчас центр — совре-
менное образователь-
ное государственное уч-
реждение в области ГО и 
ЧС с учебными кабине-
тами и классами, осна-
щёнными самым совре-

менным оборудованием. 
Поздравить коллектив 

центра с юбилеем приехал 
руководитель Департа-
мента по делам граждан-
ской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям г. Мо-
сквы Юрий Акимов. Он 
рассказал, что ключевым 
моментом в истории цен-
тра оказалась командиров-
ка в Исландию, опыт кото-

рой использовался при его 
строительстве.

Депутат Мосгордумы 
председатель комиссии по 
безопасности Инна Свя-
тенко вручила руководи-
телю центра Александру 
Елисееву благодарствен-
ное письмо с добрыми по-
желаниями к юбилею от 
имени Московской город-
ской думы.

— Помню, как лет сем-
надцать назад пришла 
сюда и была поражена той 
научной базой, теми уни-
кальными методиками, 
которыми обладал про-
фессорско-преподаватель-
ский состав, и теми учеб-
ными программами, кото-
рые здесь существовали, — 
вспомнила она.

Алёна КАЛАБУХОВА

Учебно-методический центр ГО и ЧС отметил 60-летие

30
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Василий работает спасателем уже 22 года



12 МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№41 ноябрь 2017

WWW.SZAOPRESSA.RUЕДА

О 
том, что есть 
сырые яйца 
опасно, зна-
ют все: в них 
может жить 

бактерия сальмонелла. 
Но что за заболевание — 
сальмонеллёз? И действи-
тельно так ли он страшен?

Пять дней 
на проверку

На прилавках магазинов 
выбор яиц огромен. Поку-
паю в сетевом супермаркете 
на Малой Набережной ули-
це самые маленькие яйца 
категории С2. Стоят они 
всего 40 рублей 50 копеек 
за десяток. Привезены из-
далека: птице фабрика на-
ходится в посёлке Боров-
ском Тюменской области.

В магазине другой торго-
вой сети на улице Свободы 
приобретаю за 59,90 белые 
крупные яйца из Уфим-
ского района Респуб лики 
Башкортостан.

Самые дорогие яйца я 
нашла в Куркине, в фер-
мерской лавке на ули-
це Соколово-Мещерской. 
Там они продавались по-
штучно за 16 рублей и были 
без упаковки. Продавщи-
ца рассказала, что эти яйца 
домашние, из Тульской об-
ласти, и заверила, что они 
намного вкуснее фабрич-
ных.

Чтобы проверить про-
дукты на отсутствие саль-
монеллы, везу их в ФГБУ 
«Центральная научно-ме-
тодическая ветеринарная 
лаборатория», которая на-
ходится в районе Коси-
но-Ухтомский.

Для проверки лаборан-
там нужно не менее пяти 
яиц. Специалисты отделя-
ют желтки, выливают их 

в специальную ёмкость и 
смешивают с прозрачной 
жидкостью.

— Это питательная сре-
да, которая необходима для 
культивирования микроор-
ганизмов, в данном случае 
сальмонелл, — поясняет 
Алёна Домникова, заведу-
ющая отделом пищевой ми-
кробиологии и ветеринар-
но-санитарной экспертизы 
Центральной научно-мето-
дической ветеринарной ла-
боратории (ЦНМВЛ).

Она ставит получен-
ную смесь в термостат-

ный шкаф, где поддер-
живается определённая 
температура. Результа-
тов нужно ждать не ме-
нее пяти дней: за этот срок 
сальмонеллы при помощи 
специалистов могут выра-
сти, размножиться и про-
явить себя.

Фермерские 
опаснее

Ответ из ЦНМВЛ при-
шёл через неделю. Саль-
монелл в купленных 
мною яйцах не обнару-

жено. Так, может быть, это 
просто миф или страшил-
ка, которой пугают поку-
пателей?

— Нет, сальмонелла — 
это реальная опасность, — 
отвечает Алёна Домнико-
ва. — Эти бактерии очень 
часто встречаются в мясе, 
яйцах, продуктах, сделан-
ных из сырых яиц, таких 
как меланж, яичный по-
рошок и т.п. Дело в том, 
что сальмонеллёзом бо-
леют как домашние пти-
цы, так и куры, живущие 
на птицефабриках. При-

чём это заболевание у них 
протекает бессимп томно, 
и фермеры могут даже 
не узнать об этом. Но на 
крупных птицефабриках 
обычно более серьёзный 
контроль, поэтому фер-
мерские и домашние яйца 
потенциально опаснее. В 
данном случае вам просто 
повезло!

Заведующая отделом 
пищевой микробиоло-
гии и ветеринарно-сани-
тарной экспертизы доба-
вила, что при длительной 
тепловой обработке саль-
монелла погибает, поэ-
тому в мясе курицы эта 
бактерия не так страшна. 
А вот с яйцами всё обсто-
ит сложнее. Через помёт 
сальмонелла попадает на 
яичную скорлупу, а оттуда 
через поры и в само яйцо.

У человека сальмонеллёз 

проявляется в виде резкой 
боли в желудке, рвоты, по-
носа, температуры. Особен-
но опасен сальмонеллёз для 
детей до трёх лет и людей с 
ослабленным организмом. 
Человек может также быть 
лишь носителем сальмо-
неллёза: не страдать от не-
приятных симптомов, но 
заражать окружающих.

Я задаю вопрос, который 
интересует меня давно: по-
чему же в магазине яйца не 
держат в холодильнике? 
Оказывается, это делает-
ся не случайно. Когда про-
дукт попадает из холода в 
тепло, на нём появляется 
влага, также нарушающая 
защитную плёнку. Поэто-
му, доставая яйца из холо-
дильника, не держите их 
долго в тепле.

Светлана 
БУРТ

Не шутите 
с сальмонеллой!

Корреспондент «СЗ» 
отвезла в лабораторию 
яйца, купленные 
в нашем округе

Специалисты лаборатории 
никогда не едят домашний 

майонез, яйца всмятку 
и яичницу-глазунью

ПЯТЬ ЦЕННЫХ СОВЕТОВ

1Варите яйца не менее 12-15 минут. Именно такое время 
необходимо, чтобы эта живучая бактерия погибла. Алёна 

Домникова рассказала, что специалисты, которые понимают, 
насколько опасна сальмонелла, никогда не едят домашний 
майонез, яйца всмятку или яичницу-глазунью. 

2 Не ешьте треснувшие яйца. Через отверстие внутрь мо-
жет попасть не только сальмонелла, но и другие микроор-

ганизмы, которые были на скорлупе.

3Не мойте яйца перед тем, как положить их в холодиль-
ник. «Во время мытья яйца вы нарушаете его защитную 

плёнку. Поры открываются, и микробы моментально проника-
ют внутрь. Мыть яйца нужно непосредственно перед употреб-
лением и обязательно тёплой проточной водой», — советует 
Алёна Домникова. 

Почему именно тёплой? Потому что под воздействием хо-
лодной воды воздух, содержащийся под скорлупой, сжимает-
ся, и микробы с поверхности затягиваются через поры внутрь.

4Храните яйца не в дверце холодильника, а в глубине, 
где температура более низкая.  

5Важно тщательно мыть посуду, которая соприкасалась 
с сырыми яйцами. И не кладите их на стол там, где вы го-

товите еду. Бактерии сальмонеллы могут жить и размножаться 
в окружающей среде до двух месяцев, а в воде — до полугода. 

Надо варить не менее 12 минут

30
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Сотрудники 231-й во-
енной прокуратуры гар-
низона установили на-
рушения в исполнении 
государственного обо-
ронного заказа. Так, ра-
ботники ФАУ «Центр раз-
вития и обеспечения кос-
мической деятельности» 
— исполнители госзака-

за по материально-ком-
мунальной сфере внесли 
явно завышенные дан-
ные в накладные по расхо-
ду электроэнергии частя-
ми войск Воздушно-кос-
мических сил, в том числе 
войсковой части, располо-
женной в Митине. 

Таким образом государ-

ственная организация-ис-
полнитель получила не-
обоснованно около 23 млн 
рублей. В результате реа-
гирования военного над-
зорного органа деньги воз-
вращены в бюджет. 

Анна САХАРОВА
По информации 

231-й военной прокуратуры

Военная прокуратура вернула 
миллионы в госбюджет

Задавайте вопросы, 
Предлагайте темы 
для публикаций

szaopressa@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

 (495) 681-3645

Ан
на

 Ю
ф

ер
ев

аДля проверки 
лаборанту 

нужно не менее 
пяти яиц
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По данным 
Минобрнау-
ки РФ, за по-
следние 10 лет 
число детей, 

которые занимаются дома, 
возросло в 10 раз. Формы 
обучения самые разные — 
от надомного и семейного 
обучения до экстерната.

Мы попросили жите-
лей округа поделиться 
опытом.

Работа, учёба 
и проект

Житель Строгина Па-
вел Гусев — студент 1-го 
курса МГИМО, факультет 
информационных техно-
логий в международном 
бизнесе. Последние два 
года он учился в школе 
по форме экстерната. Не 
путать с экстерном, ког-
да школьная программа 
изучается в ускоренном 
темпе. При экстернате 
школьники учатся столь-
ко же, только появляются 
в школе не каждый день, 
а раз в месяц. 

Паша перешёл на экс-
тернат по необходимости. 
К 9-му классу у мальчи-

ка уже были и учёба, и ра-
бота, и разработка про-
граммного обеспечения 
информационного про-
екта, который он не хо-
тел бросать. Совмещать 
всё было тяжело. И на 
семейном совете решили 
после 9-го класса пойти в 
экстернат. Как выясни-
лось, не прогадали.

— Я учился в школе 
№1130, метро «Крылат-
ское». Там меня не согла-
сились учить по форме эк-
стерната. Тогда мы нашли 
школу №518 в ЦАО, кото-
рая на тот момент опробо-
вала пилотный проект по 
мультимедийному и дис-
танционному обучению. 
Меня с радостью взяли на 
бесплатную форму экстер-
ната, — вспоминает Павел. 

Сильная 
мотивация

Экстернат требует от 
ребёнка большой само-
стоятельности. У Паши 
с этим не было проблем.

— Я с 14 лет сам учился 
программированию: был 
сильный интерес к этому. 
Навык самостоятельно-

го обучения помог мне и 
в изучении других пред-
метов, — говорит Паша. 

В первую половину дня 
Паша занимался своим 
проектом, затем уроки 
с репетитором по мате-
матике для внутреннего 
экзамена в университет, а 
вечером делал школьные 
задания.

Павел решил не погру-
жаться глубоко в непро-
фильные предметы вро-
де химии и биологии, сда-
вал их на четвёрки. Зато 
информатику и историю 

он сдал на отлично, ведь 
его проект — игра-стра-
тегия, где нужно было 
управлять древнерусски-
ми князьями, — предпо-
лагал знание отечествен-
ной истории.

В результате Паша 
успешно сдал ЕГЭ, вну-
тренние экзамены по ма-
тематике и немецкому язы-
ку и поступил в универси-
тет. Помогло ещё и то, что 

до этого Павел два года жил 
и учился в Германии. 

Экстернат 
или семейное?

Паше повезло с бесплат-
ным экстернатом. В шко-
лах по месту жительства 
часто отказываются от 
формы экстерната, так как 
это невыгодно. С перехо-
дом на финансирование по 
количеству учеников пла-
та на экстерна не поступа-
ет, а учебный процесс ему 
обеспечить надо — при-

нять экзамены, предоста-
вить учебный материал. В 
городе есть хорошие шко-
лы-экстернаты, но учить-
ся там дорого: плата со-
ставляет от 40 тыс. рублей 
за три месяца. Остаётся се-
мейное обучение. 

Семья Левковых из Ми-
тина учит двоих десяти-
летних сыновей дома. И 
не только из соображений 
экономии.

— Мы православные, и 
нам важно воспитывать 
детей в русле наших цен-
ностей, — говорят Олег и 
Марина. 

По закону таким роди-
телям обязаны немно-
го доплачивать за обу-
чение своих детей, но на 
практике школы на это 
не идут. Родители машут 
рукой: хорошо хоть разре-
шили перевести ребёнка 
на такую форму.

Дети у Марины заняты 
целый день: кружки, за-
нятия спортом и, конеч-
но, «домашка». Пока Ма-
рина сама справляется с 
обучением детей — учит 
по программе Занкова. 
Время от времени дети 
ходят в школу, где у них 
проверяют знания.

Что будет, когда потре-
буется более серьёзное 
обу чение, Марина пока не 
знает. Как вариант — ре-
петиторы или специаль-
ная православная школа. 

— Согласно закону «Об 
образовании» 2012 года, 
есть две альтернативные 
формы образования: «се-
мейное образование» — 
1-9-й класс, и «самообра-
зование» — 10-11-й класс. 
Такое разделение связа-
но с тем, что ответствен-
ность за обучение ребёнка 
с 1-го по 9-й класс делит-
ся между школой и семьёй. 
И если ребёнок на домаш-
нем обучении не получил 
хороших оценок во время 
периодической аттестации 
в школе, то его обязаны пе-
ревести в обычный школь-
ный класс, чтобы гаранти-
ровать право на получение 
начального и основного 
общего образования — до 
9-го класса включительно, 
— поясняет директор шко-
лы «Первый экстернат» Та-
тьяна Дюкарева.

Мария ГУСЕВА

РОДИТЕЛЯМ

В школу — раз в месяц
Почему дети учатся дома и какие плюсы и минусы у экстерната

К 9-му классу у мальчика 
уже были и учёба, и работа

Дому 
культуры 
«Алые 
паруса» — 
30 лет

В Большом зале ДК 
«Салют» 22 ноября прой-
дёт праздничный кон-
церт, посвящённый 30-ле-
тию дома культуры «Алые 
паруса».

— За эти годы у нас 
было много успехов, — 
рассказала Светлана Ко-
миссарова, директор ДК 
«Алые паруса». — Веду-
щие коллективы ДК яв-
ляются многократными 
победителями различ-
ных конкурсов и фести-
валей, принимают уча-
стие во всех городских и 
районных мероприяти-
ях. Двери Дома культу-
ры всегда открыты для 
талантов. Многие пом-
нят проекты: «Мисс Се-
верного Тушина», «Наш 
солнечный мир», «Само-
лёты Победы», «Внима-
ние! Мотор! Гав!» и дру-
гие, которые показали, 
сколько у нас талантли-
вых и энергичных людей. 
Четыре  коллектива удо-
стоены почётных званий. 
Это вокальный ансамбль 
«Фонарики», коллектив 
современного эстрадно-
го танца «Модерн», ба-
летная студия «Класси-
ка», студия актёрского 
мастерства «ХарАктер».

Все эти и многие другие 
коллективы выступят на 
праздничном юбилейном 
концерте. Начало в 18.00. 
Вход свободный.

Ирина ЛАПОВОК

ДК «Салют»: 
ул. Свободы, 37

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
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Ответственность за обучение ребёнка с 1-го по 9-й класс делится между школой и семьёй
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Но я б р ь с к а я 
погода обыч-
но не способ-
ствует хоро-
шему настро-

ению. Но с осенней хан-
дрой можно справиться: 
изучите афиши и отправ-
ляйтесь на концерт! 

В «Фениксе» 
выступит 
семейный дуэт

В клубе «Феникс» (Жи-
вописная ул., 30, корп. 2) 
стартовал проект «Теат-
рально-концертный зал 
выходного дня».  

— Теперь все желающие 
смогут в выходные бес-
платно посещать творче-
ские вечера, кинопоказы, 
концерты и спектакли, — 
рассказала Марьяна Шап-
кина, художественный ру-
ководитель культурного 
центра «Феникс».

В рамках этого проек-
та 11 ноября в 19.00 состо-
ится концерт, приурочен-
ный к празднованию Дня 
района Щукино. На нём 
выступит семейный дуэт 
Дарья и Татьяна Золотов-
ские в сопровождении ги-
таристки Елены Голови-
ной, студентки РАМ им. 
Гнесиных. 

Дарья также студентка 
Гнесинки, лауреат мно-
гих международных и 
всероссийских конкур-
сов, а её мама Татьяна Зо-
лотовская, солистка Во-
ронежской филармонии, 
в составе ансамбля «Во-

ронежские девчата» объе-
хала полмира. Семейный 
дуэт исполнит народные 
песни и песни советских 
композиторов.

Покружитесь 
дольше всех

17 ноября в 16.30 состо-
ится 7-й Московский го-
родской кубок современ-
ных танцев JamiNation.

— Это мероприятие еже-
годно собирает в Щукине 
около 100 молодых танцо-
ров из Москвы и области, 
— продолжает Марьяна 
Шапкина. — JamiNation 
— это отличный старт для 

участия в российских чем-
пионатах по танцам, а так-
же повод показать себя и 
свои таланты и оценить 
мастерство других участ-
ников.

В финале каждый спорт-
смен покажет свой самый 
длинный баттл, а победит 
тот, кто будет кружиться 
дольше всех. 

Адрес: ул. Щукинская, 42.

Музыка 
на все времена

В ДК «Салют» (ул. Сво-
боды, 37) 9 ноября в 18.00 
пройдёт музыкально-по-
этический вечер «Я опять 
посылаю письмо», посвя-
щённый творчеству Алек-
сандра Вертинского.

Ведущий программы 
Евгений Баранов, на-

учный сотрудник музея 
ВМФ, прочтёт лучшие 
стихотворения Вертин-
ского, посвящённые лю-
бимым женщинам. Вечер 
сопровождается музы-
кальными подборками, 
слайдами об Александре 
Вертинском. 

11 ноября в 18.00 с кон-
цертной программой «Му-
зыка на все времена» вы-
ступит Светлана Шиш-
кина. 

— В четыре года я впер-
вые выступила сольно, 
— рассказала Светла-
на. — Потом много раз 
выступала 9 Мая на По-
клонной горе, на Дне го-
рода на Красной площа-
ди. Пишу стихи и музыку. 
Некоторые из своих песен 
я исполню на концерте.

Светлана — победитель 
проекта «Живой звук» на 
канале «Россия 1» и участ-
ник фестиваля «Москов-
ская весна а сaрpella-2017». 

— Фестиваль прохо-
дил весной, – вспомина-
ет Светлана. – Это был 
очень необычный для 
меня опыт. Я выступала 
на Арбате и на Тверской, 
в торговых центрах и на 
балконах зданий. Очень 
интересно было сочета-
ние звуков города и жи-
вого голоса. Чтобы по-
слушать нас, собиралось 
много людей, брали ав-
тографы, фотографиро-
вали. На выступлении в 
Столешниковом переул-
ке я запела на испанском. 
Оказалось, что в числе 
зрителей был испанский 
коллектив, который со-
бирался выступать после 
меня. Как они обрадова-
лись! Стали кричать, хло-
пать, подпевать! 

В репертуаре певицы 
мировые хиты и песни 
советской, российской 
эстрады. Светлана Шиш-
кина поёт на русском, ан-
глийском и испанском 
языках. В концерте про-
звучат песни из репертуа-
ра Фрэнка Синатры, Эллы 
Фицджеральд, Элвиса 
Пресли и многие другие 
знакомые всем мелодии.

Ирина ЛАПОВОК

  Вход везде свободный

Плохая погода не помешает 
пойти на концерт Какую программу предлагают 

зрителям клубы и досуговые 
центры нашего округа?

В репертуаре Светланы 
Шишкиной мировые хиты

 и песни советской, 
российской эстрады
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JamiNation ежегодно собирает в Щукине около 100 молодых танцоров

Светлана Шишкина выступит 
в ДК «Салют»
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Об осенних ве-
яниях в мире 
м а н и к ю р а 
«СЗ» рассказа-
ла Татьяна Ло-

майкина, нейл-инструктор 
школы-студии ногтевого 
сервиса в Митине.

1Какая длина, 
форма и цвет 

актуальны?
— Сейчас актуальны две 

формы — это короткий 
квадрат, но не с острыми, 
а с более мягкими угла-
ми, приближёнными к 
натуральной форме. Либо 
длинные овальные или 
миндалевидные ногти. 
Кроме того, пошла новая 
волна наращивания, ак-
туально арочное модели-
рование, также близкое к 
натуральной форме ногтя.

Оттенки этой осени: 
аури — ярко-красный, 
тёмно-фиолетово-бордо-
вый, пудровый, цвет ко-
рицы — ближе к бежево-
му, глубокий синий, ней-
тральный серый, цвет ак-
вамарина, лайм — ближе 
к оливе, тёмно-голубой и 
оранжевый. Актуальны и 

матовые оттенки: первый 
слой покрывают матовым 
топом, и покрытие стано-
вится словно бархатным.

2 Какой дизайн 
сейчас в моде?

— Если делать омбре, в 
моде переход от чёрного 
к синему. Очень ценится 
ручная роспись: листоч-
ки, цветы, животные. 
Одна из главных тенден-
ций этой осени — золо-
то и серебро. Например, 
все ногти чёрные, а один 
— серебряный или золо-
той. Модна и втирка — это 
порошок, который втира-
ется и подходит к любому 
цвету, оттенок получается 
перламутровым. В тренде 
также полоски.

Модно делать акцент 
на кончиках ногтей, но 
не в виде классическо-
го френча, а, например, в 
виде лунного маникюра 
или ярких полосок. Так-
же сейчас пошли инте-
ресные лаки с эффектом 
«кошачий глаз» с круглы-
ми магнитами — они соз-
дают ассоциацию с север-
ным сиянием.

3Стоит ли 
различать 

повседневный 
и праздничный 
маникюр?

— Да, повседневный де-
лается практически од-
нотонным, без акцентов 
и рисунков; выбирайте 
приглушённые цвета. А 
праздничный маникюр — 
это стразы и дизайн. На-
пример, фольгирование. 
Фольга для литья впеча-
тывается в липкий слой, и 
получаются как бы потёр-
тости краски с металличе-
скими вкраплениями.

4В чём плюсы 
и минусы 

модных ныне 
гель-лаков?

— Минус гель-лака в 
том, что он истончает ног-
тевую пластину. Но это не 
противопоказание даже 
для тонких ногтей. Со-
временные гель-лаки на-
кладывают с хорошей ба-
зой, которая выравнивает 
и укрепляет ноготь.

Плюсы такого покры-
тия в том, что держится 
оно целый месяц и защи-

щает ногтевую пластину 
от внешних воздействий. 
Однако снимать такой 
лак тоже нужно у масте-
ра. Раньше их растворяли 
жидкостями, подолгу дер-
жа на ногтях, и это было не 
очень полезно, ведь через 
ногтевую пластину кожа 
впитывает растворитель. 
Сейчас такой лак снима-
ют аппаратом до базы, сам 
ноготь не повреждается. А 

вот если откалывать лак 
самостоятельно, то вместе 
с ним вы снимете и верх-
ний слой самого ногтя.

5Как посоветуете 
ухаживать 

за ногтями осенью? 
— В салоне хорошо бы 

сделать парафинотера-
пию. Постоянные перепа-
ды температуры: на улице 
ветрено и холодно, в поме-
щении тепло и сухо, кожа 
теряет влагу. Парафино-

вая ванна поможет увлаж-
нить и подпитать её. 

А дома можно самостоя-
тельно смешать масло ви-
ноградных косточек с дву-
мя-тремя каплями эфир-
ного масла иланг-иланга, 
купить ингредиенты мож-
но в аптеке. Ароматный 
микс наносим на кути-
кулу и слегка массируем. 
Так мы впитываем масло и 
усиливаем кровоток, ног-
ти перестанут слоиться.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Хотите ногти с «кошачьим глазом»?
Пять вопросов о маникюре специалисту из района Митино

Один 
из трендов: 

все ногти 
чёрные, 
а один — 
золотой 
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Ухаживающие процедуры можно делать как в салоне, 
так и самостоятельно
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Сотрудники 
спецслужб 
молчат 
до сих пор
— Чем вам запомнились 
съёмки в сериале «Гостиница 
«Россия»?

— Я исполнил роль 
сотрудника 5-го отдела 
КГБ, и мне было интерес-
но играть такого челове-
ка. Для этой роли я встре-
чался с бывшими сотруд-
никами спецслужб, ко-

торые когда-то работали 
в гостинице. Сейчас они 
уже в преклонном возрас-
те, но многого мне рас-
сказывать не стали. Та-
кова особенность их про-
фессии.
— А вам самому доводилось 
бывать в гостинице «Россия»?

— Я бывал в здании воз-
ле Кремля достаточно ча-
сто, но не в самой гости-
нице, а в Концертном зале. 
Это было в конце 90-х го-
дов. Конечно, я всё пре-

красно помню, впечатле-
ния от гостиницы у меня 
остались достаточно яр-
кие. 

Врач 
или детектив?
— Сейчас вы снимаетесь в 
«Ланцете», где медицинская 
драма переплетается с детек-
тивом и ваш герой проводит 
собственное расследование 
обстоятельств гибели супруги. 
На российском телевидении 
аналогичных проектов ещё 
не было… 

— В этом как раз и вся 
прелесть! Это не просто 
медицинская история в 
чистом виде: тут присут-
ствует смешение жанров. 
Это мне особенно инте-
ресно. 
— А по сюжету ваш Лады-
нин — это всё-таки врач или 
детектив? 

— Вместе с режиссёром 
Еленой Николаевой мы 
нашли ту грань, где одно 
логично вытекает из дру-
гого. Профессиональное 
у моего героя переплета-
ется с личным. И отдель-
но одно от другого играть 
нельзя: что-то в моём ге-
рое раскрывается в меди-
цинской истории, а что-то 
— в детективной. Лады-
нин теряет жену, из-за пе-
режитого он не может опе-
рировать, поэтому стра-
дает. Он не может уйти 
из профессии, так как не 

умеет ничего другого, хи-
рургия — это для него всё, 
что его интересует в этой 
жизни. И любимое дело 
подвигает его на новую 
работу. На съёмках мы не 
только всё это переплета-
ем, но и добавляем хоро-
шую дозу юмора.
— Вам приходится на съёмоч-
ной площадке обращаться 
за помощью к консультанту 
по медицинской части — про-
фессиональному врачу? 

— Довольно-таки ча-
сто. Мы уточняем какие- 
то тонкости профессии и 
даже какие-то элементар-
ные житейские вещи: вы-
ясняем, например, как ве-
дёт себя доктор вне клини-
ки — в этом же тоже есть 
нюансы! Например, наш 
врач-консультант как-
то рассказывал, что его 
приятель, гений медици-
ны, профессор, приходит 
домой, а его жене неинте-
ресно, сколько он сегод-
ня спас человек: пять или 
десять. Её больше волну-
ет, почему он не ест борщ, 
который она сварила. Та-
кие вещи обычно остают-
ся вне поля зрения обыва-
теля, но они всегда любо-
пытны. 

Получается, что такой 
человек для нас всех — 
герой, но сам себя он та-
ковым не считает. И его 
самоотверженный труд в 
клинике становится обы-
денностью… 

Павел Трубинер: 
У меня всегда были 
хорошие проекты!
Актёр рассказал о новых ролях, о своей опасной профессии 
и о том, кем он хотел стать в детстве

На Первом канале с успехом прошёл се-
риал «Гостиница «Россия». Одну из 
главных ролей в фильме сыграл та-
лантливый актёр Павел Трубинер. 

Сейчас он снимается в 16-серийной 
медицинской драме «Ланцет», кото-

рая также является совместным проектом киноком-
паний «Амедиа Продакшн» и «Марс Медиа». В кар-
тине Павел вновь исполнит главную роль: сыграет 
одарённого хирурга Илью Ладынина. У врача ско-
ропостижно умирает жена, сын, обвинив в случив-
шемся отца, уходит из дома, а самого хирурга отстра-
няют от проведения операций.

«Ланцет» — это не просто 
медицинская история в чистом 

виде: тут смешение жанров

Ищите «Москва. Северо-Запад»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/szaopressa
«Фейсбук» — facebook.com/szaopressa
«Твиттер» — twitter.com/news_szao
«Инстаграм» — instagram.com/szaopressa

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Начало съёмок сериала «Ланцет». 
С режиссёром Еленой Николаевой
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Большую часть 
травм я получил 
на съёмочной 
площадке
— Вы сами в детстве 
не мечтали стать врачом?

— Никогда. Я всег-
да хотел быть или воен-
ным, или спортсменом. 
Но никак не врачом.
— А с медициной у вас какие 
взаимоотношения?

— С медициной я стал-
киваюсь достаточно ча-
сто. Актёрская профес-
сия довольно травмо-
опасная. К тому же в сво-
бодное время я люблю 
играть в хоккей. Прав-
да, большую часть своих 
травм я получил всё же 
на съёмочной площад-
ке. У меня один раз было 
прооперировано колено, 
два раза — плечо…
— Как вы получали такие 
серьёзные повреждения?

— Да по-всякому! На-
пример, первый раз 
порвал связку плеча на 
съёмках в Таиланде. И 
пришлось ещё месяц 
сниматься с незалечен-
ной травмой. А как толь-
ко съёмки закончились, 
то прямо там же сдела-
ли операцию. На других 
съёмках мне серьёзно 
разбили бровь. Но у меня, 
к счастью, есть пластиче-
ский хирург, который пе-

риодически мне что-ни-
будь зашивает. Он заме-
чательнейший человек, 
всегда накладывает швы 
с какими-то прибаутка-
ми. Кстати, он ещё и быв-
ший кардиолог, и я у него 
тоже консультировался 
перед началом съёмок в 
«Ланцете». 

Расставаться 
с киносемьёй 
всегда грустно
— Позвольте задать такой 
деликатный вопрос: обычно 

актёрам на съёмках выпить 
не разрешают — говорят, что 
даже от небольшого количе-
ства алкоголя взгляд артиста 
становится мутным…

— Меняется не только 
взгляд — банально мож-
но забыть слова и сорвать 
смену. Я на съёмках ал-
коголь не употребляю 
никогда. Правда, пом-
ню, в одном из фильмов 
мы снимали последнюю 
сцену, где по сценарию 
мы с героиней должны 
были сидеть и общаться 
по душам. И режиссёр 

нам разрешил выпить в 
кадре. Потом, когда сце-
ну смотрели продюсеры, 
было очень смешно. Они 
говорили: «Ну вот, ребя-
та, единственная нор-
мальная сцена! Посмо-
трите, как отлично всё 
сыграно!» Но я сам пой-
мал себя на мысли, что 
обычно пьяного играют 
каким-то неуклюжим, с 
заплетающимся языком. 
А как раз тогда я понял: 
если ты выпил по-насто-
ящему и тебе это «дало» в 
голову, то ты, наоборот, 
собираешься и начина-
ешь бороться с чувством 
опьянения. Как бы гово-
ришь сам себе: «Нет, я не 
могу позволить себе быть 
пьяным — мы же снима-
ем кино!» 
— Павел, в скором времени 
зрителей ждёт сразу несколь-
ко первоклассных проектов 
с вашим участием. С чем вы 
связываете такой успех 
в карьере?

— С самого нача-
ла моей карьеры всегда 
было достаточно много 
съёмок. И глобальных 
перерывов между про-
ектами не было никогда 
— снимался постоянно. 
И у меня всегда были, на 
мой взгляд, хорошие про-
екты. 
— Не жалко будет расста-
ваться с проектом, над кото-
рым сейчас работаете?

— Уверен, что после 
«Ланцета» будет тяжело 
расставаться со съёмоч-
ной группой. Ведь на 
съёмках мы проживаем 
большую часть жизни. В 
этом и состоит прелесть 
кино: здесь ты прово-
дишь яркий отрезок жиз-
ни, каждый раз — с новой 
киносемьёй. Расставать-
ся всегда очень грустно… 
Но потом это становится 
прекрасным воспомина-
нием.

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и кинокомпании «Амедиа 

Продакшн» (ИА «Столица»)

ПЕРСОНА

ДОМ С ИСТОРИЕЙ

Я всегда хотел быть 
или военным, 

или спортсменом

Не читает только страус
WWW.SZAOPRESSA.RU
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«Хижина лесника» 
в Курчатовском 
институте
Великий физик жил 
в небольшом особняке

— Этот особняк постро-
ен в 1946 году по проекту 
академика архитектуры 
И.В.Жолтовского, — рас-
сказывает «СЗ» директор 
музея доктор историче-
ских наук Раиса Кузне-
цова. — В тот же год в нём 
поселились Игорь Васи-
льевич с женой Мариной 
Дмитриевной и братом 
Борисом Васильевичем.

Сотрудники института 
называли этот дом «хи-
жина лесника». Говорят, 
что и сам Курчатов иногда 
называл его так же. Он хо-
дил на работу из дома на-
прямик через лес и очень 
скоро протоптал «тро-
пинку лесника». К слову, 
она и сейчас петляет сре-
ди разросшихся кустов и 
деревьев.

Игорь Васильевич в сво-
ей «хижине» размышлял 
над созданием атомного 
щита СССР, разработкой 
первой в мире водород-
ной бомбы, проблемами 
управляемого термоядер-
ного синтеза, использова-
нием мирного атома…

— Марина Дмитриев-
на понимала, как тяжёл 
труд мужа, и старалась 
сделать всё, чтобы дома 
он мог хорошо отдохнуть и 
набраться сил: помогала, 
поддерживала, — продол-
жает Раиса Васильевна. 

Курчатов любил свой 
дом. Посадил вокруг се-
ребристые ели, берёзки 
и дуб, разбил большой 
фруктовый сад. 

В доме восемь комнат. 
Тяжёлые дубовые двери, 
украшенные резьбой, ве-
дут в просторный холл. 
Направо — гостиная с ка-
мином и роялем, столо-

вая. Их разделяют узорча-
тые раздвижные стеклян-
ные двери. 

На 2-м этаже размещена 
часть домашней библио-
теки, в ней более трёх с по-
ловиной тысяч изданий: 
сочинения Маркса, Эн-
гельса, Ленина, редкие 
книги по истории, живо-
писи, музыке. Также здесь 
стоит небольшой бильярд, 
игра на котором помогала 
Курчатову снять напряже-
ние после 16-18 часов еже-
дневной работы.

Рядом с библиотекой — 
большой домашний каби-
нет. На рабочем столе всё 
осталось так, как в послед-
ний день: чернильный при-
бор из камня, лампа, очки, 
рукопись, календарь с датой 
6 февраля 1960 года — это 
день, когда Игорь Василье-
вич перевернул его в по-
следний раз.

В доме-музее не раз 
проходили съёмки филь-
мов, например художе-
ственного фильма «Вы-
бор цели», в котором 
Курчатова играет Сер-
гей Бондарчук. В 1990-х
годах документальные 
фильмы здесь снимали 
американские телевизи-
онщики и британский те-
леканал Би-би-си.

Анна КРИВОШЕИНА

На огромной территории НИЦ «Курчатовский ин-
ститут» в Щукине, на опушке соснового леса, сто-
ит небольшой двухэтажный домик. В этой городской 
усадьбе последние 14 лет своей жизни жил и работал 
основоположник отечественной атомной науки 
и техники Игорь Курчатов. Сейчас здесь музей, в ко-
тором полностью сохранена та же обстановка, что 
была при жизни Игоря Васильевича. 
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Кадр из сериала «Гостиница «Россия»

Работа над фильмом

Сотрудники института 
называли этот дом «хижиной 
лесника»

И.В.Курчатов
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В 
этом году в нашей 
стране отмечается 
столетие Октябрь-
ской революции. Се-
веро-Западный округ 

напрямую связан с событиями 
великого переворота. Мало кто 
знает, что сотню лет назад на ны-
нешнем Тушинском машино-
строительном заводе устраива-
ли стачки большевики, агитиро-
вали рабочих митинговать, стро-
или планы по свержению власти. 
Экскурсовод из клуба «Пошли 
пешком» Татьяна Брызгалова по-
делилась с «СЗ» историческими 
фактами об этом заводе.

Завод «Проводник»

За два года до Октябрьской ре-
волюции землю и строения быв-
шей расформированной фабри-
ки М.И.Сувировой в Тушине 
приобрело правление эвакуиро-
ванного из Риги акционерного 
общества завода «Проводник». 
Завод стал выпускать продук-
цию для армии — телеграфные 
провода с резиновой изоляцией, 
автомобильные шины. Назы-
вался он «Проводник-Тушино».

— Трудились на заводе рус-
ские и латыши, — рассказыва-
ет Татьяна Брызгалова. — Ус-
ловия для жизни и труда были 
кошмарные: антисанитария, 
отсутствие вентиляции, смрад, 
пыль. Жилые комнаты в казар-
мах напоминали клетки, в кото-
рых жили по две, а то по три се-
мьи. Хранить вещи и продукты 
было негде, пожитки размеща-
лись в коридорах. Кормили от-
вратительно.

Недовольство рабочих било 
ключом. И они понимали, что 
пора браться за дело. 

Так, рабочие установили тес-
ную связь с Московским коми-
тетом партии большевиков. На 
заводе закипела нелегальная 

партийная работа. Создали не-
большую, но влиятельную боль-
шевистскую организацию.

Последнее слово — 
большевикам

В феврале 1917 года телеграф 
принёс известие, что царская 
власть свергнута. Назначено 
Временное правительство, и в 
его составе вовсе нет больше-
виков.

«Как же так? Ведь всегда и 
везде в революционной борь-
бе побеждали большевики, а 
тут свергают царское прави-
тельство, и на его место садит-
ся правительство из меньшеви-
ков, эсеров и буржуазии?! Оче-
видно, тут какое-то недоразуме-

ние», — недоумевали тушинцы…
И рабочие «Проводника» с 

криками: «Долой самодержа-
вие!» принялись останавливать 
работу завода. Сбрасывали на 
ходу ремни, останавливали ма-
шины, призывали выходить на 
митинг. С этим же призывом 
были отправлены на другие 
предприятия агитаторы. 

В результате на всех ближай-
ших заводах прошла волна ми-
тингов. Рабочие определили 

новые административные гра-
ницы района: вдоль Москов-
ско-Виндавской железной доро-
ги — от Покровского-Стрешне-
ва до города Воскресенска (ныне  
Истра). Район назвали Туши-
но-Гучковским, в нём был из-
бран свой Совет рабочих депу-
татов. Центр района находился 
на заводе «Проводник».

Совет рабочих держал связь 
с деревнями. По воскресеньям 
сотни рабочих выходили с лист-
ками и брошюрками, заходили 
в чайные, трактиры, вслух чи-
тали агитационные тексты. Во-
круг собирались крестьяне, раз-
горались споры. 

Когда в Москве и Московской 
губернии проходили так назы-
ваемые июльские дни 1917 года 

и большевистским ораторам не 
давали выступать и даже изби-
вали, в Тушино-Гучковском 
районе на фабриках и заводах 
ничего подобного не было. На 
собраниях и митингах был та-
кой порядок: в первую очередь 
выслушивали всех ораторов, а 
заключительное слово всегда 
было за большевиками. И ре-
золюции принимали больше-
вистские. А если меньшевики 
рассуждали о немецких день-
гах и шпионстве Ленина, их из-
гоняли с собрания с позором.

Брали землю 
в свои руки

К Октябрьскому переворо-
ту тушинцы были готовы. Они, 
скорее, ждали часа, когда насту-
пит захват власти. Ещё задолго 
до Октября эти рабочие помо-
гали крестьянам брать землю 
в свои руки, захватили огоро-
ды князя Щербатова, собрали 
овощи и распределили их между 
собой и бедными крестьянами.

Примерно за полторы неде-
ли до переворота в «Проводни-
ке» уже велась запись в Красную 
гвардию, днём и ночью шла во-
енная подготовка.

Борьба за советскую власть в 
Москве проходила в трудных ус-
ловиях. Рабочим и солдатам при-
шлось вести бой против юнкеров 
и белогвардейских офицеров. На 
помощь к ним прибыли военные 
отряды из Петрограда, Владими-
ра, красногвардейцы из подмо-
сковных городов и рай онов, в 
их числе были и рабочие Туши-
но-Гучковского района.

Тушинцы взяли с боем теле-
фонную станцию, одними из 
первых вошли в Кремль. Уди-
вительно, но, участвуя почти во 
всех боях, они потеряли только 
одного бойца!

Анна КРИВОШЕИНА

Какие события 
разворачивались 
на территории 
нашего округа 
в 1917 году

К Октябрю тушинцы 
готовились задолго 
до революции

Пять поводов установить 
мобильное приложение «СЗ»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Москва. Северо-Запад» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Москва. Северо-Запад»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Район назвали 
Тушино-

Гучковским, 
в нём избрали 
Совет рабочих 

депутатов
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Борьба за советскую 
власть в Москве 
проходила в трудных 
условиях
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СКАНВОРД
По горизонтали: Дезертир. Бум. 
Дилижанс. Ватсон. Окошко. 
Пчеловод. Трико. Венера. Ба-
тый. Нон. Мундир. Факт. Лгун. 
Иори. Турне. Айболит.
По вертикали: Ассортимент. 
Ориентир. Обилие. Рудокоп. 
Арго. Ура. Всевышний. Руина. 
Лей. Трон. Брасс. Вена. Окорок. 
Масон. Дантист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

Региональная общественная 
организация «Свобода» откры-
вает на базе библиотеки №227 
на улице Героев-Панфиловцев 
два досуговых клуба для всех 
желающих.

— Первый наш проект — 
это шахматный клуб «Белый 
ферзь», — рассказал «СЗ» ру-
ководитель организации Алек-
сей Макаров. — Вступить в него 
могут взрослые и дети в воз-
расте от семи лет. Занятия бу-
дут проходить по вторникам в 
вечернее время. На них мож-

но будет как просто поиграть в 
шахматы, так и научиться азам 
шахматной игры. Раз в месяц 
мы планируем проводить со-
ревнования.

Второй проект — это моло-
дёжный клуб «Свобода». Встре-
чи клуба будут проходить каж-
дый пятничный вечер.

— Это клуб для молодёжи, 
где каждый сможет реализо-
вать свои проекты. Например, 
у нас есть возможность органи-
зовать театральную студию, со-
здать команду КВН, проводить 

игры в «Мафию» и многое дру-
гое. Каждый сможет прийти со 
своими идеями, а мы поможем 
воплотить их в жизнь, — гово-
рит Алексей Макаров.

Занятия в клубах бесплат-
ные. Они начнутся в середине 
ноября.

Необходима предваритель-
ная запись по телефону 8-929-
659-2301, Алексей Игоревич.

Анна КРИВОШЕИНА

Адрес библиотеки №227: 
ул. Героев-Панфиловцев, 12, 
корп. 1

В Северном Тушине открываются 
бесплатные досуговые клубы

В ноябре в Северном Ту-
шине пройдёт первый этап 
обучающей бизнес-игры для 
успешных предпринимателей 
«Зелёный стартап». К уча-
стию приглашают бесплатно 
всех желающих.

— Это совместный проект 
Московской школы бизнес-мо-
делирования и региональ-
ной общественной организа-
ции «Свобода», — рассказал 
«СЗ» руководитель проекта 
Вадим Сергейчев. — Игра со-
стоит из трёх этапов. Первый 

называется «Генерация бизнес- 
идеи», его цель — выбрать бла-
городную идею для успешного 
бизнеса. На втором этапе нуж-
но будет создать бизнес-мо-
дель, на третьем — проверить 
её жизнеспособность на пер-
вичном рынке.

Игра представляет собой 
безопасную, простую и эффек-
тивную пошаговую технологию 
создания бизнеса без риска, ко-
торая максимально приближе-
на к процессу создания и к запу-
ску реального социально значи-

мого пректа.  Участвовать в ней 
могут три команды из трёх-пя-
ти участников в возрасте 20 лет 
и старше. Продолжительность 
одного этапа — три часа.

Дата проведения первого эта-
па — 10 ноября (может изме-
ниться). 

Время и место проведе-
ния будут заранее опубли-
кованы на сайте business-
modelmoscowschool.ru. Там 
же нужно пройти предвари-
тельную регистрацию.

Анна КРИВОШЕИНА

Жителей СЗАО в игровой форме 
научат создавать успешный бизнес без риска

В районе Хорошёво-Мневни-
ки на базе дворца творчества 
детей и молодёжи «Хорошёво» 
начала работу школа жонглиро-
вания. На занятия приглашают-
ся дети 8-13 лет.

— Ребята научатся жонглиро-
вать мячами и булавами в раз-
личных комбинациях и с эле-
ментами акробатики, в даль-
нейшем будут ещё и кольца, — 
рассказал Андрей Кирюшин, 
педагог, лауреат Всесоюзного 
конкурса артистов цирка. — Ду-
маем даже «диаболо» закупить. 
Кто не знает — это два конуса, 
соединённые между собой вер-
шинами, которые вращаются, 
их бросают и ловят с помощью 
верёвки. Это весь тот классиче-
ский реквизит, базовые упраж-
нения и двигательные навыки, 
которые присутствуют в цирке. 
Те из ребят, кто захочет, впо-
следствии смогут стать арти-
стами цирка. 

Занятия идут полтора часа. 
Сначала разминка, акробатика, 
потом жонглирование мячиками 

и булавами, в конце подкачка и 
растяжка. 

Уроки будут проходить по 
воскресеньям в двух группах:
• дети 8-10 лет (с 12.15 до 
13.45);

• дети 11-13 лет (с 14.00 до 
15.30).

Запись на занятия по тел. 8 
(499) 192-9172.

Ирина 
ЛАПОВОК 

Адрес ДТДиМ «Хорошёво»: 
ул. Маршала Тухачевского, 20, 
корп. 1

В Хорошёве-Мневниках идут занятия 
в школе жонглирования
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Ученики школы смогут стать артистами цирка
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Протоиерея Иоанна 
Кочурова убили 13 ноя-
бря 1917 года за то, что 
он «не так молился». 
Он стал первым служи-
телем Церкви, которо-
го казнили большевики. 
Преступление вызвало 
резонанс: о нём писали 
в газетах, многие скор-
бели и возмущались. Ни-
кто не подозревал о бу-
дущем терроре, о том, 
что отец Иоанн станет 
первомучеником, что его 
имя откроет огромный, с 
тысячами имён, список 
казнённых за веру. Что 
Екатерининский собор, 
где он служил, взорвут 
вместе с его могилой, а на ру-
инах поставят статую Ленина…

В биографии отца Иоанна 
есть два поворотных момента. 
Первый — его отъезд в 1895 
году в США. Тогда лучше-
го выпускника Санкт-Петер-
бургской духовной академии, 
прекрасного оратора и пропо-
ведника, направили в Чикаго, 
где было всего полторы сот-
ни православных. Он служил 
там 12 лет, и американцы до 
сих пор хранят о нём благо-
дарную память. Местные жи-
тели тянулись к миссионеру из 
России, число прихожан рос-
ло. Потребовался новый про-
сторный храм, и отец Иоанн 
собрал деньги на строитель-
ство Свято-Троицкой церкви 
недалеко от центра города.

Второй поворот в его жизни 
произошёл в 1907 году: свя-
щенник решил уехать в Россию. 
В его семье подрастали пяте-
ро сыновей и дочь, хотелось, 
чтобы они жили и учились на 

родине. Вернувшись, он слу-
жил в Нарве, затем в Царском 
Селе, преподавал в школе, а с 
началом войны организовал по-
мощь для фронтовиков.

После Октябрьского пере-
ворота к Царскому Селу по-
дошли красногвардейцы и ста-
ли стрелять из пушек. Люди 
кинулись в собор, к своему 
пастырю. Отец Иоанн отслу-
жил молебен о прекращении 
междоусобной брани, а потом 
вышел на крестный ход. Поз-
же это ему поставили в вину. 

Сегодня Екатерининский со-
бор восстановлен. Мощи свято-
го удалось найти, они находят-
ся в соборе, поклониться им 
приезжают со всей страны. А в 
США, в Свято-Троицкой церк-
ви, недавно отметили 100-летие 
мученичества святого Иоанна. 
Православные чикагцы пропе-
ли ему акафист, а потом исто-
рики из местного университета 
рассказали подробности о его 
американском служении.

Каким был 
первомученик Иоанн

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Жаль, что живот-
ные не умеют разгова-
ривать… Но некоторые 
понимают их язык без 
слов. Возможно, пуши-
стые друзья могут рас-
сказать много интерес-
ного.

К знатокам собачье-
го языка, несомненно, 
можно отнести нашего 
читателя Алексея Коро-
вина. Он сам сообщил 
нам, что вместе со сво-

им четвероногим другом 
любит совершать пешие 
прогулки в парке на ле-
вом берегу реки Сходни, 
а также отдыхать там, 
удобно устроившись на 
скамейке, и вести ув-
лекательные беседы 
тет-а-тет. Сразу видно, 
что человек и живот-
ное прекрасно понима-
ют друг друга.

Не скучает в обществе 
своих питомцев и Гали-

на Ильичёва. Её подру-
га О.Бажанова даже со-
чинила стихи про эту 
дружную компанию:
«Живём мы в одном месте
И делаем всё вместе:
Спим, едим, гуляем,
Хозяйку обожаем.
А хозяйка нам 

под стать — 
ей на возраст наплевать».

Вам, наверное, уже 
интересно, кто станет 
победителем в фото-

конкурсе «Люди и зве-
ри»? Это зависит толь-
ко от вас, дорогие чита-
тели. Голосуйте за лю-
бимые фотографии на 
нашем сайте и в соци-
альных сетях районных 
газет! Ну и конечно, при-
сылайте новые снимки 
со своими или даже чу-
жими питомцами, время 
ещё есть!

Ваш «СЗ»
szaopressa@mail.ru

— Я бы хотел, чтобы моя жена 
работала в какой-нибудь се-
кретной службе.
— Зачем?
— Тогда бы она не имела пра-
ва рассказывать мне, что у них 
было сегодня на работе.

Если вы сорванец, альпинизм 
не для вас.

— Где можно недорого отметить 
день рождения?
— Отметьте карандашиком в 
календаре.

В отделе кадров:
— Прекрасно, прекрасно! Но 
нет ли у вас других рекоменда-
ций, кроме как от начальника 
тюрьмы?

Хочу на зиму купить джинсы с уте-
плёнными дырками на коленях.

АНЕКДОТЫ

С собаками 
не скучно!

Лето на даче. Галина Ильичёва

ФОТОКОНКУРС «ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

Лучший собеседник. 
Алексей Коровин

Образ св. Иоанна 
из Свято-Троицкого собора
 в Чикаго

Команда Северо-Запада выиграла 
городские соревнования по жульбаку

Команда СЗАО взяла зо-
лото на городских сорев-
нованиях по жульбаку. Они 
прошли в рамках спартаки-
ады «Мир равных возмож-
ностей» среди людей с нару-
шениями зрения. В жульба-
ке нужно на деревянной до-
ске загонять руками шайбы 
в специальные лунки.

Одной из победительниц, 
Ольге Гришиной из Покров-
ского-Стрешнева, 62 года. 
Несмотря на обилие диагно-
зов в медицинской карте, она 
предпочитает активный об-
раз жизни: ходит в бассейн, 
увлекается стрельбой и вто-
рой год посещает тренировки 
по жульбаку. В её активе — 
уже около 50 медалей.

— В нашей команде было 
пятеро участников: четверо 
игроков и один запасной, всем 

за шестьдесят. Спортсмены из 
других округов, которые были 
гораздо моложе, удивлялись 
нашим успехам. Мы хорошо 
подготовились и были на-
строены на победу. На тре-
нировки ходили по несколько 

раз в неделю, я оставалась 
играть и после занятий, — го-
ворит Ольга Александровна. 
— Когда получаешь награду, 
это даёт новые силы и повы-
шает самооценку.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

 (495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU
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Участники команды были настроены на победу


